
A nova sede da IBS do Brasil Ltda foi inau-
gurada nesta quinta-feira (2) em Nova Odessa. 
A unidade do Paper Performance Group está 
localizada em um condomínio empresarial às 
margens da Rodovia Arnaldo Júlio Mauerberg. 
A expectativa é contratar mão de obra para 
todas as áreas. O embaixador da Áustria no 
Brasil, Stefan Scholz, o presidente da multina-
cional austríaca, Klaus Bartelmuss e o prefei-
to Leitinho prestigiaram a solenidade. PÁGINA 05

IBS do Brasil 
inaugura nova 
sede de R$ 10 mi 
em Nova Odessa

DIVULGAÇÃO

Instalada no ano passado na cidade, empresa vai criar novas vagas de emprego 

Hortolândia retoma exigência do uso de 
máscara em escola e prédios públicos
Clima mais frio favorece o avanço de doenças respiratórias e obrigatoriedade tem objetivo de proteger a população

MULHER É INTERNADA EM ESTADO GRAVE
APÓS SER ESFAQUEADA PELO MARIDO
Companheiro é apontado como principal suspeito da tentativa de feminicídio  PÁGINA 08

MUDANÇAS

Conscientizar a comu-
nidade sobre a impor-
tância de preservar os 
diferentes tipos de ecos-
sistemas, criar mudan-
ças nos hábitos de con-
sumo da população e 
estimular ações volta-
das à preservação. Esse 
é o objetivo do Dia Mun-
dial do Meio Ambiente, 
celebrado anualmente 
em 05 de junho. Para is-
so, a Prefeitura de Nova 
Odessa realiza, por meio 
da Secretaria de Meio 
Ambiente, uma ampla 
programação no decor-
rer deste mês.      PÁGINA 07

Nova Odessa 
define ações
pelo Dia do
Meio Ambiente 

ORIENTAÇÃO

Campanhas de vacinação 
contra a Influenza e o 
Sarampo vão até dia 24

Sumaré e Nova Odes-
sa foram duas cidades 
da região que anuncia-
ram nesta sexta-feira (3) 
que a vacinação contra a 
Influenza e Sarampo foi 

prorrogada até 24 de ju-
nho, para os grupos prio-
ritários. Desta forma, os 
municípios seguiram 
orientação do Ministé-
rio da Saúde.          PÁGINA 06

A Prefeitura de Hor-
tolândia decretou nes-
ta sexta-feira (03/06) a 
obrigatoriedade do uso 
de máscaras de pro-
teção facial nas esco-
las da rede municipal 
de ensino e nos prédios 
públicos administrados 
pela municipalidade. A 
medida é válida a par-
tir da próxima segun-

da-feira (06/06). A obri-
gatoriedade visa prote-
ger a população contra 
doenças respiratórias, 
que aumentam nesta 
época do ano por conta 
da chegada do inverno. 
Em Sumaré, a recomen-
dação é uso de másca-
ras e higienização das 
mãos com álcool em gel 
nas escolas.          PÁGINA 04

Máscara voltará a ser exigida naa rede municipal de ensino e repartições públicas

DIVULGAÇÃO

O SEGUNDO HOMEM

Filmado em Sumaré, o longa-metragem “O Segundo Homem” é um dos cin-
co filmes brasileiros selecionados para a programação da edição 2022 do LA-
LIFF (Los Angeles Latino International Film Festival). O filme será exibido ao 
público do evento neste sábado (4), às 18h15 (horário de Los Angeles).   PÁGINA 03

D
IV

U
LG

A
Ç

Ã
O

Filme gravado 
em Sumaré 
será exibido 
no Festival de 
Los Angeles
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Odesafio do Ban-
co Central do 
Brasil (BCB) 

vai além dos proble-
mas derivados da in-
flação externa, ten-
do uma relação muito 
forte com a estrutura da eco-
nomia brasileira, preparada 
durante décadas para se res-
guardar do aumento dos pre-
ços e, portanto, estruturada 
para perenizar choques tem-
porários. Assim, vamos dis-
cutir que condições possibi-
litariam ao BCB manter sua 
promessa de parar de subir 
os juros ao nível de 12,75% a.a. 
na reunião de maio (agenda-
da para o dia 4). 

Na franquia cinematográ-
fica “Missão Impossível”, a 
um grupo especial do servi-
ço secreto americano, lidera-
do por Ethan Hunt, são da-
das missões consideradas im-
possíveis que, não sem mui-
to tiro, bomba e correria, no 
fim se mostraram factíveis 
de serem concluídas. Pensan-
do na missão do nosso BCB, 
ela pode não ser considera-
da impossível, a depender do 
horizonte que se considere, 
mas certamente não será fá-
cil. Colocar a meta em 2022 
é sim uma “missão impossí-
vel”, mas fazê-la convergir em 
2023 não seria tão “impossí-
vel” assim, desde que se esti-
vesse disposto a incorrer nos 
custos de fazê-lo. Nos filmes, 
Ethan Hunt e sua equipe es-
tão sempre prontos a ir ao li-
mite, o que invariavelmente 
rende boas cenas de ação e 
grandes bilheterias, mas se-
rá que, se o BCB fizer o mes-
mo, a audiência vai aplaudir 
o resultado? 

Para começar a discussão, 
vamos aos fatos. Para uma 
meta de inflação de 3,25% 

em 2023, as expecta-
tivas para o IPCA no 
mesmo período, in-
dicaram um número 
ao redor de 4,00%, e a 
inflação corrente es-
tá em 11,29% no acu-

mulado em 12 meses. Usando 
uma regra de Taylor simples 
para a economia brasileira, a 
conclusão é que os juros deve-
riam chegar a 15,50% a.a. pa-
ra que houvesse convergência 
da inflação para a meta em 
2023. Já partindo dos mode-
los de pequeno porte do BCB, 
estes teriam que ser elevados 
até 14,75% a.a. O custo adicio-
nal em termos de crescimen-
to seria de algo entre 1,00 p.p. 
e 1,50 p.p., respectivamente, 
quando comparado com o 
cenário de juros a 12,75% a.a. 
Portanto, a primeira pergun-
ta que vale a pena fazer é: se-
rá que o BCB está disposto a 
incorrer nesse custo? 

Uma discussão infindável 
entre os economistas é se a 
melhor estratégia para com-
bater a inflação seria uma po-
lítica de juros mais agressi-
va ou mais suave. Os que ad-
vogam a favor do primeiro 
caso baseiam-se no “Princí-
pio de Brainard”: em um am-
biente incerto, a decisão óti-
ma de política monetária é ir 
“tateando no escuro”, ou seja, 
sem movimentos abruptos. Já 
os que defendem movimentos 
mais bruscos na alta de juros 
se baseiam em uma corrente 
de pensamento que divide a 
incerteza em dois grupos. No 
primeiro, em que o “Princípio 
de Brainard” se manteria ver-
dadeiro, a dúvida ficaria so-
bre qual seria a taxa de juros 
real neutra de equilíbrio, ou 
seja, seria uma questão mais 
estrutural. Já no segundo, es-
tariam aquelas incertezas li-

gadas ao canal de transmis-
são do hiato do produto para 
os níveis inflacionários, ten-
do, portanto, a ver com a po-
tência da política monetária. 

Outra questão importan-
te a salientar é que a política 
monetária atua com defasa-
gens, por isso, apesar de dese-
jável, não nos parece ser uma 
condição sine qua non para a 
interrupção do processo de 
alta dos juros que a inflação 
acumulada em 12 meses es-
teja em queda. Entretanto, te-
mos boas razões para acre-
ditar que ela esteja quando 
chegarmos à reunião de ju-
nho (marcada para o dia 14), 
momento no qual o BCB te-
rá que decidir se interrompe 
ou não o atual ciclo de aper-
to monetário. 

Pegando o último IPCA di-
vulgado, notamos que, do 
1,62% apurado, 0,75 p.p. (46%) 
se deveu apenas aos grupos 
Combustíveis (0,51 p.p.) e Ali-
mentos in Natura (0,24 p.p.). 
Olhando o que deve acontecer 
com esses grupos daqui pa-
ra frente, podemos dizer que 
o pior já passou. No caso dos 
combustíveis, a não ser que 
tenhamos a implementação 
de um embargo à importa-
ção do petróleo russo por par-
te da União Europeia (UE), o 
preço desta commodity deve 
oscilar entre USD 100/barril e 
USD 110/barril, patamar sufi-
ciente para que, com o dólar 
entre R$ 4,70 e R$ 4,80, não 
corramos o risco de ver no-
vos aumentos nos preços da 
gasolina e do diesel nas próxi-
mas semanas. Além disso, es-
sa pressão dos preços in Na-
tura é totalmente sazonal e 
vai reverter a partir de maio. 

Para ver o porquê, ao pe-
garmos os resultados acu-
mulados desse conjunto de 

A missão ‘quase’ impossível do BCB
Luis Otavio Leal é economista-chefe do Banco Alfa

Qualquer negó-
cio em busca 
de expansão 

ou de manter a lucra-
tividade precisa de um 
bom trabalho de rela-
cionamento com clien-
tes fiéis e potenciais. De olho 
no fim, que é a venda, e não 
nos meios para chegar ao ob-
jetivo, muitas empresas em-
barcam na compra e na im-
plantação de soluções robus-
tas de CRM (Customer Rela-
tionship Management), inves-
tindo quantias consideráveis 
de dinheiro e de tempo nesse 
trabalho. O problema é que 
pular etapas gera um custo 
alto, financeiro e de imagem, 
pela falta da gestão dos dados 
usados por essa ferramenta.

O CRM é uma tecnologia 
que permite gerenciar con-
tatos internos e externos, co-
mo assinantes de listas de e-
-mail, oportunidades de ven-
das, clientes, funcionários, en-
tre outros. Também facilita 
o rastreamento de informa-
ções necessárias para encon-
trar clientes potenciais, fechar 
negócios, manter consumido-
res fiéis, ou criar um serviço 
ao cliente mais personaliza-

do. Parece promissor.
Vamos imaginar, 

porém, um cenário no 
qual uma empresa, de 
posse de um CRM no-
vinho em folha, passa a 
adquirir cadastros pa-

ra realizar investidas e con-
quistar maior número de no-
vos clientes. O problema é que 
o sistema adquirido não foi 
desenvolvido para depurar as 
informações cadastrais obti-
das e as previamente existen-
tes. O departamento de mar-
keting começa então a realizar 
campanhas, sem levar em con-
sideração os custos associa-
dos à falta de qualidade des-
sas bases, causado pelo en-
vio de e-mails, SMS e mensa-
gens de WhatsApp para en-
dereços ou telefones equivo-
cados ou inexistentes, ou por 
mandar promoções e comuni-
cados às mesma pessoas que 
apareciam duplicadas ou mes-
mo triplicadas nessas bases.

A organização começa a re-
ceber reclamações ruidosas 
de clientes tradicionais e dos 
que se mostravam muito inte-
ressados na compra de produ-
tos, irritados por receberem 
promoções com nomes erra-

dos, ou três vezes as mesmas 
mensagens. Alguns ameaçam 
com denúncias no Procon, ou-
tros exigem o descadastra-
mento da lista, ou vão às re-
des sociais com comentários 
irônicos sobre a empresa.

O custo da falta de quali-
dade na base e na gestão de 
dados começa a pesar. Todos 
os gerentes de departamen-
tos são convocados a uma re-
união para corrigir o que pa-
recia ser uma solução, mas vi-
rou uma crise. Com um estudo 
em mãos, o diretor da empresa 
mostra os custos do problema, 
ao considerar os danos de ima-
gem, o tempo desperdiçado no 
uso da estrutura e o crescente 
número de reclamações, que 
demanda esforço maior no ser-
viço de atendimento ao cliente. 
Ainda, todos os cientistas de 
dados que foram contratados 
para produzir estudos analí-
ticos passavam a imensa par-
te do tempo corrigindo infor-
mações erradas.

Finalmente, um gerente 
aparece com a solução, aque-
le meio para atingir o objetivo 
da venda: a contratação de um 
MDM (Master Data Manage-
ment). Esse sistema deveria ter 

sido implantado antes de um 
CRM, por permitir a definição 
consistente e o gerenciamento 
dos dados mestres da organi-
zação, além de criar uma ba-
se única de informações com 
uma camada de tratamento 
dos dados cadastrais. 

Esse erro de contratar um 
CRM que não seja alimenta-
do por um MDM é mais co-
mum do que parece, princi-
palmente em empresas nas-
centes. Porém, a lição que pre-
cisa ser disseminada é a de 
que o correto gerenciamen-
to de dados permite que o 
CRM tenha uma base cadas-
tral limpa e organizada, para 
a realização das campanhas 
de marketing. Mais do que is-
so, libera os cientistas de da-
dos a trabalhar efetivamente 
para aquilo que foram contra-
tados, que é fazer segmenta-
ções inteligentes sobre a ba-
se cadastral, identificando in-
sights de comportamento e 
tornando mais eficaz o pro-
cesso de estimulação e enga-
jamento dos clientes e dos po-
tenciais consumidores. 

Basta colocar os “bois à 
frente da carroça” que tudo 
fica mais fácil.

EXPEDIENTE

(FUNDADO EM 08 DE JUNHO DE 1991)

Diretor Executivo: Ney Soares
Edição: Claudete Campos
Design Gráfico e Arte: Fábio Leite
Departamento Jurídico: Paulo Roberto 
Pires de Lima (OAB/SP 114.102)

Em São Paulo (Sucursal): Fone (11) 4133-0154
sucursal@sucursal.com.br
Publicado pela empresa jornalística KLM Jornais 
e Revistas Ltda - CNPJ 08.767.796/0001-14
Veccon Prime Center: Estrada Municipal Teodor Condiev, 
970 - Salas 1403 e 1404 - Jardim Res. Veccon - Sumaré/SP 
Cep 13.171-105 - Fones (19) 3903-5020 | 3367-9220

Tribuna LiberaL

SÁBADO
04 DE JUNHO DE 2022

02 Opinião
A inteligência no tratamento de dados é 
fundamental para o relacionamento com o cliente
André França Cardoso é CEO da Assesso, provedora de software e consultoria para Gestão da Informação 

e Qualidade de Dados, que atende empresas como Natura, Gol, Santander e Honda
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Concurso 2487
5ª feira, 02 de Junho de 2022 

Concurso 2537
5ª feira, 02 de Junho de 2022 

Concurso 2374
5ª feira, 02 de Junho de 2022 

1º SORTEIO

2º SORTEIO

Concurso 2320
4ª feira, 01 de Junho de 2022 

Concurso 5869
5ª feira, 02 de Junho de 2022 
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Clima Região

Dia de sol com algumas 
nuvens e névoa ao amanhecer. 

Noite com poucas nuvens.

TEMPERATURA

Mínima 15º    l    Máxima 26º

produtos nos quatro primeiros 
meses do ano desde 2000, no-
tamos que nesses 22 anos, em 
apenas dois (2006 e 2021) não 
tivemos um resultado positivo. 
Em média, a inflação acumu-
lada desse grupo é de 13,33% 
no período. Fazendo o mesmo 
acompanhamento para os qua-
tro meses subsequentes (a par-
tir de maio), observamos que, 
também em apenas dois anos, 
não tivemos deflação acumu-
lada (2004 e 2012) e que esta 
foi, em média, de 8,00%. Es-
te ano, a considerar a nossa 
projeção para abril, teremos 
o quadrimestre mais alto des-
de 2013, quando, não por coin-
cidência, a apresentadora Ana 
Maria Braga apareceu em seu 
programa matutino ostentan-
do um colar de tomates. Por-
tanto, é bastante provável que 
este grupo de alimentos apre-
sente deflação nos próximos 
meses, o que terá, além do seu 
efeito direto sobre o índice ge-
ral, um importante efeito cola-
teral positivo. 

A conclusão é que os princi-
pais impactos para a inflação 
de curto prazo já estão bem 
precificados e que poderemos 
ter surpresas positivas até a re-
união do COPOM de junho. Ob-
viamente que, com uma guerra 
correndo solta na Europa e a in-
certeza dos impactos da nova 
rodada de lockdowns na China 
sobre as cadeias produtivas, tu-
do pode mudar de uma hora pa-
ra outra e o BCB seja impelido a 
avançar mais no aperto mone-
tário. Entretanto, acreditamos 
que com a perspectiva mais fa-
vorável para a inflação de cur-
to prazo e com a perspectiva de, 
finalmente, o BC americano re-
mar para o mesmo lado, os ju-
ros por aqui poderão ficar em 
12,75% a.a. até o final de 2022, 
começando a ser reduzidos no 
2º trimestre do ano que vem, fe-
chando 2023 ao redor de 9,75% 
a.a.. Mas não há dúvidas de que, 
se essas projeções forem revisa-
das, o serão para cima.



è LEIA MAIS NA PÁGINA 05

Multinacional 
austríaca inaugura 
sede de R$ 10 mi em 
Nova Odessa
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Longa será exibido no LALIFF, dedicado ao cinema latino, neste 
sábado (4); direção é de Thiago Luciano, que já morou no município 

Filmado em Sumaré, o 
longa-metragem “O Se-
gundo Homem”, que es-
treou no cinema e em pla-
taforma de streaming em 
janeiro deste ano, é um 
dos cinco filmes brasi-
leiros selecionados para 
a programação da edi-
ção 2022 do LALIFF (Los 
Angeles Latino Interna-
tional Film Festival). O 
evento começou na quar-
ta-feira (1º) e vai até do-
mingo (5).

Com direção do ator e 
diretor Thiago Luciano, 
que também já morou 
no município, o filme se-
rá exibido ao público do 
evento neste sábado (4), 
às 18h15 (horário de Los 
Angeles). 

A produção de Lucia-
no é ambientalizada em 
um futuro distópico on-
de a posse de armas foi 
liberada no Brasil e a 
ação das milícias cres-
ceu exponencialmente, 
tornando a força para-
militar dominante. 

De acordo com o pro-
dutor de “O Segundo Ho-
mem”, Beto Schultz, este 
é o primeiro festival in-
ternacional de cinema do 
qual o filme faz parte da 
programação. “Esta não 
é uma mostra competiti-
va, mas de exibição. Mes-
mo sem concorrer a prê-
mios, é gratificante ob-
servar esse crescimen-
to e alcance que o longa 
tem conquistado, princi-

palmente fora do Brasil”, 
comenta Schultz. “Além 
disso, o filme também es-
tá em destaque na plata-
forma Star+, da Disney, 
e deve entrar em outros 
festivais”, completa o 
produtor. 

Boa parte da produção 
do longa-metragem acon-
teceu em Sumaré, além 
de locações em Paris. As 
gravações no município 
aconteceram em 2019 
e o processo de monta-
gem teve início em 2020, 
durante a pandemia de 
Covid-19. O filme conta 
com nomes como Cléo Pi-
res, Wolf Maya, Negra Li 
e Lucy Ramos, além de 
moradores da cidade se-
lecionados para compor 
o elenco. 

SINOPSE
“O Segundo Homem” 

narra a história de Miro 
(Anderson Di Rizzi), um 
bom homem, casado com 
Solange (Lucy Ramos) e 
pai de Rosa, de sete anos. 
Em um país já domina-
do pelas milícias, princi-
pal força em atuação, Mi-
ro decide se alistar para 
proteger sua família da 
explosão de violência. O 
que ele não esperava é 
que essa transformação 
acabasse levando a guer-
ra para dentro da própria 
casa, atingindo as pes-
soas que ele mais ama. 
A produção contém for-
te crítica social e traz ele-
mentos comuns aos bra-
sileiros em uma narrati-
va próxima da realidade.

Gravado em Sumaré, 
‘O Segundo Homem’ 
é selecionado para 
festival em Los Angeles

Filme também está em destaque na plataforma Star+, da Disney

DIVULGAÇÃO

Da Redação | SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

A Câmara de Sumaré 
aprovou por unanimi-
dade o projeto de lei nº 
100/2022 que institui “A 
Semana da Cidadania” 
no calendário oficial do 
município, proposto pelo 
vereador Sirineu Araújo 
(PL), durante sessão rea-
lizada na terça-feira (31). 
A data será comemorada 
anualmente no segundo 
domingo do mês de outu-
bro, para coincidir com o 
Dia Nacional da Cidada-
nia, lembrado em 10 de 
outubro.

De acordo com Araú-
jo, a iniciativa tem como 
objetivo a realização de 
palestras, atividades de 
lazer, cultura e cidada-
nia, que fortaleçam va-
lores morais e éticos da 
família e, ao mesmo tem-
po, a promoção de políti-
cas públicas locais para 
a importância da família 
como núcleo vital da so-
ciedade.

A Semana da Cidada-
nia deve ser realizada 
nas escolas da rede mu-
nicipal de ensino, com fi-
nalidade cultural e edu-
cacional, além de envol-
ver os alunos, pais e a co-
munidade. 

Entre as propostas es-
tão atividades cívicas; 

Câmara de Sumaré aprova Semana 
da Cidadania nas escolas municipais

Sirineu Araújo disse que proposta 
contribuirá para reduzir vandalismo

DIVULGAÇÃO

DIREITOS E DEVERES

ESPAÇO ESPÍRITA

Lembrança de 
vidas passadas

As almas que reencarnam num corpo físico não 
se lembram das vidas passadas. Como se diz na 
gíria, elas retornam à vida material com uma me-
mória limpa.

Então qual é o motivo de não nos lembrarmos 
de vidas anteriores? Os Mentores Espirituais, que 
cuidam desse processo, sabem que se o indivíduo 
se lembrar de uma vida anterior, poderá prejudi-
car a atual. Já imaginaram se na presente vida ele 
souber que teve um comportamento danoso para 
uma pessoa do seu convívio? Um golpe, uma trai-
ção, ou mesmo um assassinato?

Todas as recordações das vidas passadas estão 
armazenadas no subconsciente. Se a consciência 
do individuo estiver limpa, mais fácil será ele vi-
ver sem traumas ou arrependimentos do que fez 
em outra reencarnação, e dessa forma prosseguir 
no seu plano de vida, preestabelecido no mundo 
espiritual.

Existem seres mais desenvolvidos que conse-
guem lembrar-se de uma reencarnação anterior. 
Volta e meia nos deparamos nos noticiários de uma 
criança falando de sua vida anterior, num deter-
minado local, com determinada família. Mas es-
sa é uma exceção, não uma regra.

Em certos momentos o indivíduo tem uma vaga 
lembrança de reconhecer um ambiente, um lugar, 
sem nunca ter estado lá. Da mesma forma acaba-
mos nos simpatizando com uma pessoa pelo pri-
meiro contato, como se ele fosse uma pessoa co-
nhecida há muito tempo. São fragmentos que o 
subconsciente manda para o indivíduo, relativa-
mente a uma encarnação anterior. 

Quando as pessoas encontram barreiras men-
tais que desequilibram a sua vida, ele pode recor-
rer à hipnose ou mesmo à meditação. Elas são fer-
ramentas úteis para acessar o subconsciente e ti-
rar dele as lições e os erros cometidos, de molde a 
melhorar a sua vida atual.

Sugestão para leitura: Jornada do Espírito, 
de James Van Praagh (Editora Sextante)

A.M.
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O cidadão que aprende a 
respeitar o que é de to-
dos traz benefícios não 
apenas para si, como 
também para a cidade 
de Sumaré.

A organização, reali-
zação e a seleção de ati-
vidades ficarão sob a res-
ponsabilidade da direção 
das escolas, tendo a coo-
peração dos professores, 
sob a coordenação da Se-
cretaria de Educação.

Segundo o autor, o pro-
jeto visa conscientizar os 
alunos e toda a comuni-
dade em volta, tendo co-
mo objeto a diminuição 
dos casos de vandalismo. 

“A escola serve co-
mo um parâmetro para 
os alunos, atuando não 
apenas como um ensina-
mento de normas sociais, 
mas também demons-
trando o quanto as pes-
soas devem viver em co-
munidade”, finalizou Si-
rineu Araújo.

O projeto de lei apro-
vado pela Câmara vai à 
sanção do prefeito Luiz 
Alfredo Ruzza Castro 
Dalben (Cidadania).

atividades ambientais; 
conscientização sobre a 
importância e do cuida-
do ao patrimônio públi-
co; conscientização sobre 
a livre manifestação re-
ligiosa e incentivo a pro-
jetos solidários. 

Dessa forma, este pro-
jeto visa conscientizar 
não apenas os alunos, 
bem como toda a comu-
nidade em volta, tendo 
como objeto a diminui-
ção dos casos de van-
dalismo no Município. 

Atividades vão 
fortalecer valores 
morais e éticos da 
família e promover 
políticas públicas



Você sabe o que é ár-
vore leucena? É uma es-
pécie vegetal encontra-
da em grande quantida-
de em diferentes áreas 
da cidade e, também, em 
outras regiões do Brasil. 
A leucena é considerada 
uma praga por prejudi-
car o desenvolvimento de 
outras espécies, causan-
do impacto negativo no 
meio ambiente. É por es-
se motivo que a Prefeitu-
ra de Hortolândia reali-
za o 5º Seminário de Meio 
Ambiente, com o tema “O 
desafio de controle das 
leucenas no cenário ur-
bano”, na próxima quar-
ta-feira (08/06). O evento 
será, às 8h, na Igreja de 
Jesus Cristo dos Santos 
dos Últimos Dias, que fi-
ca na rua Euclides Pires 
de Assis, 102, Remanso 
Campineiro. 

O evento terá palestras 
com especialistas e auto-
ridades para discutir so-
luções e alternativas pa-
ra o controle dessas árvo-
res. De acordo com a Se-
cretaria de Meio Ambien-
te, a leucena é considera-
da uma das piores espé-
cies invasoras do mun-
do. A planta tem cresci-
mento rápido e, com isso, 
impede o nascimento de 

tentável, Alynne Danielle 
Sant’Anna, a leucena é ori-
ginária da América Cen-
tral. A espécie foi introdu-
zida no Brasil nos anos de 
1940. Por ser resistente à 
seca, a leucena é utiliza-
da na alimentação de ani-
mais bovinos. Atualmen-
te, ainda de acordo com a 
engenheira agrônoma, a 
espécie se adaptou em di-
ferentes ecossistemas e é 
encontrada em várias re-
giões do país.

PROGRAMAÇÃO
O seminário terá três 

profissionais ligados à 
área de meio ambien-
te. A programação será 
aberta com a apresenta-
ção “A realidade local das 
leucenas”, da engenhei-
ra agrônoma Alynne Da-
nielle Sant’Anna.

A primeira palestra, in-
titulada “Floresta Urba-
na”, será ministrada pelo 
engenheiro agrônomo Jo-
sé Walter Figueiredo Sil-
va. O profissional é res-
ponsável pelo desenvol-
vimento e implantação 
do Programa Município 
Verde/Azul, do governo 
do Estado, do qual Hor-
tolândia participa. 

Em seguida, haverá a 
palestra “O cenário das 
leucenas na região do 
PCJ”, com o engenhei-
ro civil Francisco Carlos 
Castro Lanhóz, represen-
tante do PCJ (Consórcio 
dos Rios Piracicaba, Ca-
pivari e Jundiaí). 

A terceira palestra, 
com o tema “Técnicas de 

controle da espécie inva-
sora leucena”, será apre-
sentada pelo engenheiro 
agrônomo Marcelo Ma-
chado Leão. O profissio-
nal é pesquisador do La-
boratório de Silvicultura 
Urbana do Departamen-
to de Ciências Florestais 
da ESALQ (Escola Supe-
rior de Agricultura Luiz 
de Queiroz) da USP (Uni-
versidade de São Paulo) 
e professor de pós-gra-
duação no Programa de 
Educação Continuada e 
Gestão da ESALQ/USP, 
na Unifesp (Universida-
de Federal de São Paulo) 
e UFRJ (Universidade Fe-
deral do Rio de Janeiro).

PLANTIO
A Secretaria de Meio 

Ambiente e Desenvol-
vimento Sustentável de 
Hortolândia elabora pro-
jetos de recuperação das 
APPs (Áreas de Preser-
vação Permanente) com 
supressão das leucenas 
e posterior plantio de es-
pécies nativas. Nos próxi-
mos dois anos, está pre-
visto o plantio de cerca 
de 80.000 árvores. 

As ações desenvolvi-
das pela Prefeitura pa-
ra preservação e recupe-
ração têm ganhado fôle-
go nos últimos anos em 
razão da implantação da 
política de sustentabili-
dade ambiental e urba-
na, que valoriza a aber-
tura de parques ambien-
tais e novas vias, sendo 
que várias delas em tra-
jetos com APPs.

Seminário discute árvores leucenas e 
impacto negativo no meio ambiente 

Leucenas estão presentes em áreas que circundam córregos que cortam o município

DIVULGAÇÃO

ESPÉCIE INVASORA

PROTEGER A POPULAÇÃO

Clima mais frio favorece o 
avanço de doenças respiratórias 
e obrigatoriedade tem objetivo de 
proteger a população; decreto foi 
publicado nesta sexta-feira (3)

A Prefeitura de Hor-
tolândia decretou nes-
ta sexta-feira (03/06) a 
obrigatoriedade do uso 
de máscaras de proteção 
facial nas escolas da re-
de municipal de ensino e 
nos prédios públicos ad-
ministrados pela munici-
palidade. A medida é vá-
lida a partir da próxima 
segunda-feira (06/06).

A obrigatoriedade, de 
acordo com informações 
do decreto, tem como ob-
jetivo proteger a popula-
ção contra doenças res-
piratórias, que aumen-
tam nesta época do ano 
por conta da chegada da 
estação mais fria do ano, 
o inverno. Além disso, a 
Prefeitura segue a reco-
mendação apresentada 
pelo Comitê de Medidas 
de Vigilância em Saúde do 
Governo do Estado de São 
Paulo sobre o uso de más-
cara contra as doenças de 
transmissão respiratória 
em ambientes fechados.

A partir de segunda-feira, uso de máscara será obrigatório em repartições públicas

Hortolândia 
decreta uso 
obrigatório 
de máscaras 
em escolas 
e prédios 
municipais
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outras espécies. A gran-
de presença de leucenas 
é um problema ambien-
tal para as Administra-
ções Municipais diante 
da necessidade de arbo-
rização e preservação de 
áreas verdes nas cidades.

“Alguns especialistas 
falam até no perigo da 
formação de um ‘deserto 
verde’, composto apenas 
por leucenas, em razão 
da sua capacidade de im-
pedir o desenvolvimento 
de outras espécies”, enfa-
tiza a secretária de Meio 
Ambiente e Desenvolvi-
mento Sustentável, Elia-
ne Nascimento Oliveira. 

A secretária ainda res-
salta que a realização do 
seminário com partici-
pações de autoridades 

e especialistas em meio 
ambiente coloca em evi-
dência uma situação que 
ocorre em todos os muni-
cípios da região. “A ideia é 
trazermos o assunto à to-
na para encontrar alter-
nativas práticas ou de le-
gislação. Com isso, visa-
mos aprimorar a busca 
pelo controle da espécie 
em nossos centros urba-
nos”, salienta Eliane. 

De acordo com a Secre-
taria de Meio Ambiente 
e Desenvolvimento Sus-
tentável, as leucenas es-
tão presentes em áreas 
que circundam córregos 
que cortam o município. 
Uma das áreas é o Par-
que Socioambiental La-
go da Fé (foto), cujo pro-
longamento foi inaugu-

rado pela Prefeitura no 
dia 19 de maio, aniversá-
rio da cidade. No local, a 
espécie invasora aparece 
em maior número entre 
as demais árvores. 

Outra área onde há 
presença maciça das leu-
cenas é no Jardim Minda, 
que é margeada pelo ri-
beirão Jacuba. Quem pas-
sa pela Rua Luiz Camilo 
de Camargo, paralela à 
linha do trem, também 
pode ver uma “flores-
ta” de leucenas. A espé-
cie também é encontra-
da em quantidade abun-
dante às margens da La-
goa do Jardim Amanda. 

De acordo com a enge-
nheira agrônoma da Se-
cretaria de Meio Ambien-
te e Desenvolvimento Sus-

Em março deste ano, 
com a edição do Decre-
to Municipal n° 5.014, a 
Prefeitura havia flexibi-
lizado o uso das másca-
ras, mantendo apenas o 
seu uso obrigatório em 
unidades de saúde, no 
transporte público e nas 
plataformas de embar-
que e desembarque dos 
ônibus.

VACINAÇÃO
A vacinação contra a 

Covid-19 tem ajudado na 
estabilização do número 
de casos graves e óbitos 
no município. Atualmen-
te, apenas um paciente, 
com complicações da Co-
vid-19, segue internado 
na Unidade Respirató-
ria do Nova Hortolândia. 
Até o momento, 525.645 
doses de vacinas foram 
aplicadas no município. 
Deste total, 116.594 pes-
soas estão com o ciclo va-
cinal (três doses) em dia. 

A Secretaria de Saúde 
salienta que pacientes 
e seus acompanhantes 
devem usar a máscara 
dentro das unidades de 
saúde em todos os aten-
dimentos e consultas, 
agendamento de consul-
tas, realização de exa-
mes, retirada de medi-
camentos e vacinações. 
A Secretaria de Saúde 
ainda solicita para que 
as pessoas venham com 
suas próprias máscaras, 
uma vez que o forneci-
mento da proteção pelas 
unidades de saúde para 
as pessoas que estiverem 
sem o item não é obriga-
tório. Ainda assim, a Se-
cretaria de Saúde infor-
ma que o fornecimento 
de máscaras para a po-
pulação é feito confor-
me o estoque disponível 
em cada unidade.

Depois do registro 
de aumento no núme-
ro de casos de Covid-19, 
a Vigilância Sanitária 
de Sumaré optou por 
recomendar a retoma-
da dos protocolos sa-
nitários em ambientes 
fechados, sem caráter 
obrigatório, e também 
em ambientes abertos, 
para pessoas do grupo 
de risco, inclusive o uso 
de máscaras. 

A Secretaria de Edu-
cação determinou que 
todas as unidades es-
colares, incluindo as 
particulares, orientas-
sem pais e responsá-
veis sobre a retomada 
do uso de máscaras no 
ambiente escolar, para 
profissionais e alunos, 
e sobre o uso de álcool 
em gel na entrada e re-
gras de distanciamento 

na terça-feira (31). 
Desde janeiro deste 

ano, a Vigilância Epi-
demiológica registrou 
110 casos positivos en-
tre colaboradores e alu-
nos das Escolas Munici-
pais, Estaduais e Priva-
das do município. Ape-
nas no mês de maio 
houve 40 registros de 
casos. A orientação do 
órgão é que as institui-
ções comuniquem à Vi-
gilância casos suspei-
tos e confirmados. 

Vale ressaltar que 
as máscaras perma-
necem obrigatórias 
no transporte coletivo 
e em unidades de saú-
de do município. Como 
forma de incentivar a 
imunização, a Secre-
taria de Saúde mantém 
campanha constante 
de divulgação dos pon-

tos de vacinação e ho-
rários de aplicação nas 
mídias oficiais da Pre-
feitura de Sumaré. Na 
quarta-feira (1º), teve 
início a aplicação da 
5ª dose do imunizan-
te, aos imunossupri-
midos com mais de 60 
anos, além dos outros 
grupos que permane-
cessem disponíveis.

A assessoria de im-
prensa da Prefeitura 
de Nova Odessa infor-
mou que ainda não há 
uma definição sobre a 
obrigatoriedade do uso 
de máscaras em locais 
fechados. As prefeitu-
ras de Paulínia e Mon-
te Mor também foram 
questionadas sobre os 
protocolos sanitários, 
mas não houve retorno 
até o encerramento da 
edição.      | Claudete Campos

Em Sumaré, uso de máscaras em
locais fechados segue facultativo



Assinado na quinta-
-feira (02/06) pelo prefei-
to Cláudio José Schooder, 
o Leitinho, o Decreto Mu-
nicipal nº 4.569/2022 con-
firma a redução ao usuá-
rio da tarifa do Transpor-
te Coletivo Urbano (Mu-
nicipal) de Nova Odessa 
para R$ 3.00. Até então, 
o valor vinha fixado des-
de meados de 2019 em R$ 
3,10 por “passagem”. A re-
dução tem efeitos imedia-
tos para os usuários. 

A redução foi possível 
graças à aprovação pe-
la Câmara de Vereadores 
da cidade, no início da se-
mana, de um projeto de lei 
também proposto por Lei-
tinho, com uma alteração 
na legislação vigente so-
bre o tema. 

A alteração permitiu o 
aumento do valor do sub-
sídio pago pela Prefeitu-
ra por cada “passagem” 
utilizada pelos moradores 
da cidade, restabelecen-
do o equilíbrio econômi-

co-financeiro do contra-
to de concessão vigente 
ao mesmo tempo em que 
reduziu o valor cobrado 
nas catracas ou debitado 
dos cartões. 

Com a aprovação do 
Legislativo à propos-
ta do prefeito, o subsídio 
ao usuário, que era de R$ 
2,42, é reajustado para R$ 
3,64 por tíquete. O subsí-
dio foi criado pela Lei Mu-
nicipal nº 2.497, de 20 de 
maio de 2011, e vem sendo 
pago pela Prefeitura des-
de então (ou seja, ao longo 
dos últimos 11 anos, inin-
terruptamente). 

A Prefeitura também 
cumpre, assim, a reivin-
dicação da empresa con-
cessionária do sistema 
municipal, a Rápido Su-
maré, que não tinha o va-
lor total recebido por pas-
sagem reajustado há pra-
ticamente três anos, desde 
31 de julho de 2019. O pedi-
do de reajuste vinha sendo 
feito pela empresa desde 
outubro de 2020, período 
em que os custos “explo-
diram” – principalmente o 

Decreto de Leitinho reduz tarifa 
do transporte coletivo urbano 
de Nova Odessa para R$ 3,00

Decreto do prefeito teve efeitos imediatos para usuários

DIVULGAÇÃO

ECONOMIA NO BOLSO 

è LEIA MAIS NA PÁGINA 08

Mulher é esfaqueada 
várias vezes após 
discussão com o 
marido no Matão
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Prefeito Leitinho e autoridades 
prestigiaram a inauguração nesta 
quinta-feira; empresa vai contratar 
mão de obra em todas as áreas

Com as presenças do 
prefeito Cláudio José 
Schooder, o Leitinho, e 
do vice-prefeito Alessan-
dro Miranda, o Mineiri-
nho, foi inaugurada na 
tarde da quinta-feira 
(02/06), em Nova Odes-
sa, a nova sede da IBS 
do Brasil Ltda. A unida-
de do Paper Performan-
ce Group está localiza-
da em um condomínio 
empresarial às margens 
da Rodovia Arnaldo Jú-
lio Mauerberg. O objetivo 
da empresa, com espa-
ço maior no novo prédio 
em solo novaodessense, 
é aumentar a contrata-
ção de mão de obra em 
todas as áreas. 

A solenidade contou 
com a presença de di-
versas autoridades, en-
tre elas o embaixador da 
Áustria no Brasil, Stefan 
Scholz, o presidente da 
multinacional austríaca, 
Klaus Bartelmuss, e seu 
filho Mark Bartelmuss, 
além do CEO do grupo, 
Marc Kaddoura. O even-
to também foi prestigia-
do pelo secretário muni-

cipal de Desenvolvimento 
Econômico, Rafael Broc-
chi, e seu adjunto, Eduar-
do Mota, e diversos em-
presários e convidados. 

A empresa faz par-
te da holding austríaca 
IBS PPG e fabrica produ-
tos para o setor de papel 
e celulose. O grupo inves-
tiu R$ 10 milhões na uni-
dade de Nova Odessa, que 
iniciou suas operações 
em maio do ano passa-
do e conta com um port-
fólio de produtos e servi-
ços que vai desde equipa-
mentos para preparação 
de massa até seção final 
de papel máquina. Atual-
mente, a empresa possui 
mais de 80 produtos es-
pecíficos para o mercado 
de celulose e papel. 

“Para mim, é uma sa-
tisfação, uma honra par-
ticipar da inauguração 
da IBS, e conhecer o pre-
sidente do grupo, senhor 
Klaus, e seu filho Mark, 
o senhor Kaddoura e o 
doutor Stefan. Estamos 
felizes com a presença 
da IBS em nossa cida-
de. Ter uma multinacio-
nal desse porte é funda-
mental para a Economia 
do município. Nossa ci-

dade tem uma excelente 
localização e logística, 
com acesso para as prin-
cipais rodovias. Agrade-
ço ao grupo por ter esco-
lhido Nova Odessa”, dis-
se o chefe do Executivo 
em seu discurso. 

O embaixador Stefan 
Scholz, que discursou em 
português, falou da im-
portância de “reconstruir 
juntos as economias após 
a Covid”, destacando a 
inauguração da sede em 
Nova Odessa pelo grupo 
austríaco IBS Paper Per-
formance. 

O presidente do grupo, 
engenheiro Klaus Bartel-
muss, disse estar “mui-
to feliz com a inaugura-
ção da empresa em No-

va Odessa”, agradeceu ao 
prefeito Leitinho e recor-
dou o início da empresa 
pelo pai, em 1967. “Nosso 
sucesso no mercado é re-
sultado da nossa tecnolo-
gia líder. Nossa filosofia é 
pensar globalmente, mas 
agir localmente”, falou. 

“Importante esse bom 
relacionamento entre o 
Poder Público e a iniciati-
va privada, gerando cada 
vez mais investimentos, 
empregos, renda e impos-
tos na cidade. A IBS é lí-
der de mercado em seu 
segmento e saber que ela 
está em Nova Odessa nos 
orgulha muito. A cidade 
está de portas abertas 
para receber novos em-
preendimentos”, afir-

mou o vice-prefeito Mi-
neirinho. 

Após o descerramen-
to da fita inaugural e dos 
discursos, o evento con-
tou com palestra do eco-
nomista Gustavo Loyola, 
que falou sobre Macroe-
conomia e Perspectivas 
para 2022. “Prestigiamos 
a inauguração oficial da 
IBS em Nova Odessa, 
uma empresa de origem 
austríaca, que já opera 
na cidade desde 2021 e 
que atende ao mercado 
de máquinas de celulose 
e papel. Foi uma linda ce-
rimônia, e quem compa-
receu pode acompanhar 
a palestra do Gustavo Lo-
yola”, destacou o secretá-
rio Rafael Brocchi. 

GRUPO IBS 
O Grupo IBS PPG está 

em atividade há 55 anos, 
e há 15 no Brasil. Tem 20 
unidades ao redor do glo-
bo, em posições estratégi-
cas, para fornecer soluções 
de otimização dos proces-
sos de produção da indús-
tria de celulose e papel. 

A empresa também 
fornece produtos para a 
indústria de não-tecidos 
em todo o mundo. A em-
presa investe em P&D pa-
ra oferecer soluções ino-
vadoras e econômicas 
aos seus clientes, buscan-
do aprimorar o processo 
de fabricação com econo-
mia de energia e recursos 
naturais para a preser-
vação do meio ambiente.

Embaixador da Áustria no Brasil e presidente da multinacional estiveram presentes na solenidade

Multinacional austríaca IBS do Brasil 
inaugura nova sede em Nova Odessa 

DIVULGAÇÃO

Da Redação | NOVA ODESSA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Da Redação | NOVA ODESSA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

A Prefeitura de Nova 
Odessa, por meio da Di-
retoria de Gestão Social 
e Cidadania (a “Promo-
ção Social”), promove até 
o dia 15 deste mês de ju-
nho a entrega dos car-
tões de pesagem e mo-
nitoramento da 1ª vigên-
cia de 2022 aos benefi-
ciários do Auxílio Bra-
sil do Governo Federal, 
que integra em apenas 
um programa várias po-
líticas públicas de assis-
tência social, saúde, edu-
cação, emprego e renda. 

Segundo a Diretoria, 
a cidade tem atualmen-
te 1.116 beneficiários que 
precisam fazer o moni-
toramento sazonal, mas 
até o momento apenas 
320 retiraram o cartão. 
Quem não retirar os car-
tões no prazo pode ter o 
benefício bloqueado. 

A Promoção Social 
solicita aos beneficiá-
rios que compareçam 
no prazo, a fim de reali-
zar o acompanhamento 
e manter o atendimen-
to pelo programa. “Esse 
cartão tem o objetivo de 

auxiliar no acompanha-
mento das condições de 
saúde dos beneficiários. 
Por meio dele, são verifi-
cadas as cadernetas de 
vacinação, o desenvol-
vimento das crianças, as 
condições de saúde das 
gestantes e nutrizes”, ex-
plicou a gestora munici-
pal do Programa Auxílio 
Brasil, Shirley Barbosa. 

“Lembramos que o 
monitoramento ocorre 
a cada seis meses (esta-
va suspenso por conta 
da pandemia), e faz par-
te das condicionalidades 
do Programa; e caso não 
seja realizado até a da-
ta prevista o benefício 
poderá ser bloqueado”, 
completou a gestora lo-
cal do programa federal. 

SERVIÇO
A entrega acontece 

diariamente, das 8h30 à 
16h. A Diretoria de Pro-
moção Social mudou de 
endereço recentemente e 
fica agora na Rua Fran-
cisco Bueno, nº 131, no 
Jardim Europa. Mais in-
formações sobre o aten-
dimento no Social po-
dem ser obtidas pelo te-
lefone (19) 3476-1358.

Dia 15 vence prazo para 
retirada dos cartões do 
Programa Auxílio Brasil 

PODE SER BLOQUEADO
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preço do litro do óleo die-
sel, que mais que dobrou. 

Segundo a Secretaria 
Municipal de Governo, se 
não fosse parcialmente 
restabelecido esse “equilí-
brio econômico-financei-
ro” do contrato, a conces-
sionária poderia ir à Justi-
ça cobrar o cumprimento 
do contrato “e o usuário é 
quem arcaria com o custo 
de um reajuste determi-
nado judicialmente”. 

A empresa cobrava ini-
cialmente um reajuste da 
tarifa para R$ 10,52, mas 
concordou com os novos 

valores calculados pela 
comissão de avaliação 
constituída pela Prefei-
tura. A concessionária se 
comprometeu, inclusive, 
a modernizar em breve 
a frota que faz as linhas 
do Transporte Coletivo 
Urbano. 

Atualmente, o sistema 
de Transporte Coletivo 
Urbano (Municipal) de 
Nova Odessa é compos-
to por cinco linhas, rea-
lizadas por sete veículos, 
que transportam diaria-
mente uma média de mil 
passageiros.



A vacinação contra 
a Covid-19 segue sen-
do oferecida em todas 
as UBSs (Unidade Bási-
ca de Saúde). Desde a úl-
tima segunda-feira (30), 
passou a ser oferecida a 
3ª dose da vacina de Co-
vid-19 para adolescentes, 
com mais de 12 anos. 

Já na quarta-feira (1) 
teve início a aplicação 

da 4ª dose em pessoas 
com mais de 50 anos e a 
5ª dose para idosos com 
mais de 60 anos imu-
nossuprimidos, confor-
me cronograma esta-
dual. A vacinação é fei-
ta das 9h às 15h de se-
gunda a sexta-feira. 

Além disso, permane-
cem disponíveis as vaci-
nas para crianças acima 

de cinco anos que ainda 
não tomaram a 1ª e 2ª do-
se, assim como 4ª dose 
para o público acima de 
60. Todas as UBSs (Uni-
dades Básicas de Saúde) 
estão oferecendo o imu-
nizante, das 9h às 15h. 

Vale lembrar que a ci-
dade já aplicou 615.573 
doses de imunizantes 
contra a Covid-19 desde 

o início da campanha de 
combate ao coronavírus, 
em janeiro do ano pas-
sado. De acordo com o 
boletim divulgado pe-
la Vigilância Epidemio-
lógica, 243.571 pessoas 
foram imunizadas com 
a 1ª dose da vacina, en-
quanto 227.024 recebe-
ram a 2ª, 122.756 a 3ª, ou-
tras 14.007 a 4ª aplicação 

e 8.215 a dose única.
No caso da vacina-

ção de adolescentes, 
com idades entre 12 e 17 
anos, 21.172 receberam 
as duas doses da vacina, 
o que representa 70% do 
público-alvo. 

De acordo com a Vi-
gilância, 57% das crian-
ças com idades entre 5 
e 11 anos receberam a 1ª 

dose (14.748), enquanto 
40% já tomaram a 2ª do-
se (10.257). O município 
possui 26 mil crianças 
que podem ser imuni-
zadas. Vale lembrar que 
Sumaré foi a primeira 
cidade da RMC (Região 
Metropolitana de Cam-
pinas) a iniciar a vacina-
ção desse público. 

| Da Redação

3ª dose da vacina para adolescentes contra Covid-19 já está disponível

META NÃO ATINGIDA

Campanhas de Vacinação 
contra Influenza e Sarampo são 
prorrogadas até 24 de junho
Medida foi anunciada pelo Ministério da Saúde e acatada pelos municípios da região

Sumaré e Nova Odes-
sa foram duas cidades da 
região que anunciaram 
nesta sexta-feira (3) que 
as campanhas de vaci-
nação contra a Influenza 
e Sarampo foram pror-
rogadas até 24 de junho, 
para os grupos prioritá-
rios. Desta forma, os mu-
nicípios seguiram orien-
tação do Ministério da 
Saúde. Em Sumaré, a va-
cinação ocorre das 9h às 
15h, em todas as UBSs 
(Unidades de Saúde) do 
município. 

Podem se vacinar con-
tra a Influenza, os traba-
lhadores da saúde, ido-
sos, gestantes e puérpe-
ras, crianças de seis me-
ses a cinco anos, pacien-
tes portadores de defi-
ciência permanente e 
portadores de comorbi-
dade, professores da re-
de pública e privada, for-
ça de segurança e salva-
mento, forças armadas, 
caminhoneiros, traba-
lhadores de transporte 
público, população priva-

da de liberdade e funcio-
nários do sistema prisio-
nal. Já a imunização con-
tra o Sarampo é ofereci-
da aos trabalhadores da 
saúde e crianças de seis 
meses a cinco anos.

Para receber o imuni-
zante, deve ser apresen-
tada a carteira de vacina-
ção. Os pacientes com co-
morbidades também de-
vem portar receita ou lau-
do médico; motoristas e 
caminhoneiros precisam 
estar munidos de um com-
provante, seja CNH, cartei-
ra de trabalho ou holerite.

“Não conseguimos 
atingir a meta de vaci-
nação em alguns grupos, 
por isso, prorrogamos a 
vacinação. É importante 
que os grupos inseridos 
na campanha procurem 
a unidade de saúde de sua 
região e se protejam”, en-
fatizou secretário de Saú-
de, Rafael Virginelli.

NOVA ODESSA 
As vacinas podem con-

tinuar sendo procuradas 
pelos públicos-alvo prio-
ritários de cada imuniza-
ção nas sete UBSs (Uni-

dades Básicas de Saúde) 
da rede municipal de No-
va Odessa, distribuídas 
em todas as regiões da 
cidade, sempre nos dias 
úteis, das 8h às 15h.

Até o momento, Nova 
Odessa já aplicou 8.836 
pessoas doses da vacina 
contra o vírus Influenza, 
causador da gripe comum 
– incluindo 5.155 idosos e 
1.070 crianças até 4 anos. 
De acordo com a equipe 
de Saúde, as doses rece-

bidas pelo município são 
exclusivas para os grupos 
prioritários e não é neces-
sário fazer cadastramen-
to para receber a vacina, 
bastando se dirigir dire-
tamente à UBS mais pró-
xima de casa.

“Seguimos as orien-
tações do Ministério da 
Saúde, conforme o ofício 
circular que recebemos 
hoje (sexta), e assim as 
campanhas seguem até 
o dia 24 na cidade. Con-

tinuam os mesmos gru-
pos a serem vacinados, 
porque a cobertura está 
muito baixa”, explicou a 
coordenadora da Vigilân-
cia Epidemiológica Mu-
nicipal, Paula Mestriner. 

Para tomar a vacina, 
não é necessário manter 
intervalo com outra vaci-
na (nem mesmo a da Co-
vid-19), ou seja, as pes-
soas dessa faixa etária 
podem tomar a dose de 
reforço junto ao imuni-

Vacinas estão disponíveis a públicos-alvo prioritários nas sete UBSs de Nova Odessa
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zante gripal. 
“Quem ainda não to-

mou a vacina da gripe, do 
sarampo ou da Covid de-
ve comparecer a uma das 
nossas Unidades Básicas 
de Saúde, porque é muito 
importante essa preven-
ção”, acrescentou o pre-
feito Cláudio José Schoo-
der, Leitinho. 

A vacina contra a gripe 
comum é segura e é con-
siderada uma das me-
didas mais eficazes pa-
ra evitar casos graves e 
óbitos por gripe comum. 
O imunizante minimi-
za a “carga” dos vírus da 
doença no organismo, 
reduzindo os sintomas e 
diminuindo os riscos e a 
transmissão. 

A partir do dia 25 de 
junho, estados e municí-
pios poderão ampliar a 
campanha contra a gri-
pe para toda a população 
a partir de 6 meses, en-
quanto durarem os esto-
ques da vacina contra o 
vírus Influenza. 

A meta mínima do Mi-
nistério da Saúde é de 
90% de cobertura va-
cinal de forma homo-
gênea, para reduzir as 
complicações e óbitos 
nesses grupos. “(Mas) 
é importante alcançar 
95% de vacinação para 
as crianças de seis me-
ses a menores de cinco 
anos e vacinar os traba-
lhadores da Saúde con-
tra o sarampo, por con-
siderar a alta transmis-
sibilidade, a gravidade, 
as complicações e óbi-
tos pela doença”, acres-
centa o Ministério.

Há pelo menos três 
anos proprietários de 
imóveis no Loteamento 
Vista Jardim, em Nova 
Odessa, aguardam a con-
clusão das obras do em-
preendimento. Os terre-
nos deveriam ter sido en-
tregues em julho de 2019, 
mas desde então os pro-
prietários estão envolvi-
dos no impasse que en-
volve a condição econô-
mica da loteadora e os 
entraves burocráticos do 
poder público. 

Nesta sexta-feira, os 
vereadores Elvis Ricardo 
Maurício Garcia, o Pelé, 
presidente da Câmara, e 
Sílvio Natal, o Cabo Natal, 
receberam dois proprie-
tários que apresentaram 
reivindicações feitas pela 
associação de moradores 
e solicitaram apoio para 
resolução dos impasses. 

Proprietários do Vista Jardim pedem 
apoio para concluir obras de loteamento

DIVULGAÇÃO
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Vereadores Pelé e Natal se 
comprometeram em auxiliar, 
no que for possível, para 
resolução do impasse 

A advogada Tatiana de 
Oliveira Nogueira Secon-
do Akune e o secretário 
da associação de mora-
dores, Eduardo Roberto 
Magri, apresentaram um 
documento que foi proto-
colado na Prefeitura de 
Nova Odessa em abril e 
que até hoje não foi res-
pondido. Neste documen-
to constam, entre outros, 

os pedidos para a forma-
lização do fechamento 
do loteamento, instala-
ção de placas de identifi-
cação nas ruas e o asfal-
tamento da via de acesso 
ao bairro. 

Em fevereiro deste 
ano, o presidente da Câ-
mara já havia protoco-
lado requerimento so-
bre as condições do lo-

teamento. No documento 
ele informava que havia 
sido procurado pelo pre-
sidente da Associação de 
Moradores e que este te-
ria relatado o abandono 
das obras pelo empreen-
dedor e a inexecução de 
muros, gradis, asfalto ex-
terno, entre outras ben-
feitorias que deveriam 
ter sido concluídas. 

Pelé ainda informou 
que, em respostas a re-
querimentos anteriores, 
a prefeitura informou 
que haviam sido caucio-
nados 43 lotes e que ain-
da deveriam ser executa-
das as obras de pavimen-
tação da avenida que dá 
acesso ao bairro e cons-
trução de um reserva-
tório de água. Informou 
ainda que, em 2020, o 
empreendedor solicitou 
a liberação dos lotes cau-
cionados, que não foi au-
torizada pela prefeitura. 

Em abril, a prefeitura 
respondeu aos questio-
namentos feitos pelo pre-
sidente informando que 
as obras de infraestru-
tura do loteamento es-
tavam finalizadas, que 
a pavimentação da ave-
nida foi “concluída em 
50%” e que, do reserva-
tório, havia sido realiza-
da somente “a base”. 

Também informou 
que, dos 43 lotes caucio-
nados, 20 foram libera-
dos para a empresa res-
ponsável pelo empreen-
dimento. Informou ain-
da que o empreendedor 

foi notificado, compare-
ceu à Secretaria de Obras 
e informou que estava 
em negociação com in-
vestidores para finalizar 
as obras pois “não tinha 
mais condições de execu-
tar o combinado”. 

O caso do loteamento 
já é alvo de um inquérito 
civil instaurado pelo Mi-
nistério Público. Vendido 
como loteamento fechado, 
o Vista Jardim conta com 
233 terrenos. Os proprie-
tários relatam dificulda-
des no acesso pela falta de 
pavimentação da “aveni-
da”, além de entraves pa-
ra realização de ativida-
des rotineiras, como en-
trega de correspondên-
cias ou pedidos de insta-
lação de energia elétrica. 
Segundo eles, a CPFL não 
“encontra o endereço do 
loteamento”, assim como 
os Correios não têm a re-
lação atualizada dos no-
mes das ruas. “A associa-
ção já tentou atualizar as 
informações junto à CPFL 
e aos Correios, mas eles 
informam que isso deve 
ser feito pela prefeitura”, 
contou Tatiana. 



MUDANÇA DE HÁBITOS

Plantios, caminhadas, palestras e 
lives são algumas das atividades; 
conscientização será sobre dengue, 
uso consciente de água e arborização 

Conscientizar a comu-
nidade sobre a importân-
cia de preservar os dife-
rentes tipos de ecossis-
temas, criar mudanças 
nos hábitos de consumo 
da população e estimu-
lar ações voltadas à pre-
servação. Esse é o obje-
tivo do Dia Mundial do 
Meio Ambiente, celebra-
do anualmente em 05 de 
junho. Para isso, a Prefei-
tura de Nova Odessa rea-
liza, por meio da Secre-
taria de Meio Ambiente, 
uma ampla programação 
no decorrer deste mês. 

A secretária-adjunta da 
pasta, Daina Gutmanis, 
comentou que é extrema-
mente importante que to-
dos voltem à atenção ao 
Meio Ambiente, por ser 
a época mais seca e com 
muitos focos de queima-
das. “Mas, vai muito além 
disso, as pessoas devem 
se conscientizar de cada 
ato, lixo na rua, que ento-
pem bueiros, cuidar das 
plantas, dos animais. A 
questão da poluição tam-
bém é motivo de preocu-
pação. Todos devem bus-
car uma forma de estar 
em harmonia com a na-

tureza”, afirmou. 
As atividades têm iní-

cio na segunda-feira, dia 
06 de junho, com o Proje-
to “NO + Verde” e o plan-
tio de mudas de árvores 
nas escolas. E durante to-
do o mês estão previstas 
outras ações, como plan-
tios, caminhadas, pales-
tras e lives (transmissões 
ao vivo nas redes sociais 
da Prefeitura) abordando 
questões relacionadas à 
dengue, à importância do 
uso consciente da água e 
da arborização urbana. 

E no dia 25 de junho, 
haverá uma ação interati-
va no Bosque Manoel Jor-
ge, no Jardim Santa Rosa 
e a “Parada Verde” nos se-
máforos dos cruzamentos 
das avenidas Carlos Bote-
lho com João Pessoa e Rio 
Branco com João Pessoa. 
No Bosque, haverá distri-
buição de sementes e mu-
das de árvores, além de 
atividades físicas.

“Essa é uma data mui-
to importante, e que ga-
nha destaque a cada 
dia. Queremos chamar a 
atenção da sociedade pa-
ra os problemas ambien-
tais que afetam não só a 
nossa cidade, mas o esta-
do, o país, o planeta, e que 
vai além de plantar uma 

árvore ou separar o lixo. 
São hábitos que todos te-
mos que mudar visando 
preservar o meio ambien-
te”, disse Daina. 

Para a diretora de Meio 
Ambiente da Prefeitura, 
Daniela Fávaro, o traba-
lho de conscientização pa-
ra a preservação do meio 
ambiente é incansável e 
diário. “Temos que cui-
dar desde que acorda até 
a hora que dormimos, re-
ciclando, reduzindo o uso 
de produtos naturais, não 
provocar queimadas. São 
ações diárias”, afirmou. 

PROGRAMAÇÃO
Plantio de mudas na-

tivas nas escolas muni-
cipais (CMEIs, EMEIs e 
EMEFEIs e no Parque Li-
near do 23 de Maio. 

06/06 – Início do Proje-
to NO + Verde, com plan-
tio de mudas de árvores 
nas escolas municipais. 
A primeira ação será às 
9h, na EMEFEI Vereador 
Avelino Xavier Alves, no 
Jardim dos Lagos. 

07/06 – 9h – Reunião 
COMDEMA no IZ; 

07/06 – 18h30 – Parti-
cipação na Caminhada 

Ecológica das Faculdades 
Network, saída em frente 
a instituição, na Avenida 
Ampelio Gazzetta; 

08/06 – 9h – Plantio no 
CMEI Aparecida Prata, 
no Jardim São Francisco; 

10/06 – 14h – Palestra 
sobre Resíduos Sólidos x 
Sustentabilidade na Es-
cola Estadual Silvania; 

14/06 – 10h – Live (Fa-
cebook da Prefeitura) 
sobre a importância da 
água, com participação 
do Rean Sobrinho, dire-
tor técnico da CODEN. 
Um bate papo de orien-

tação à população de co-
mo evitar desperdícios; 

15/06 – 10h – Live (Fa-
cebook da Prefeitura) so-
bre a Dengue com a par-
ticipação da Ana Paula 
Ribeiro e Paula Faciulli – 
um bate papo de orienta-
ção à população no com-
bate ao mosquito; 

21/06 – 10h – Live (Fa-
cebook da Prefeitura) so-
bre arborização urbana, 
com Marcelo Pulini, coor-
denador de operações de 
campo e Talita Pinotti – 
consultora de relaciona-
mento, ambos da CPFL.

Prefeitura promove extensa programação até o final de junho

Nova Odessa define programação 
especial para Dia do Meio Ambiente
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Pensando na forma-
ção integral das crianças 
e dos jovens em situação 
de vulnerabilidade social, 
a APA-Associação Proje-
to Águia abre inscrições 
gratuitas para oficinas 
de Fotografia Básica, Vio-
lão e Reforço Escolar. A 
matrícula começa às 12h 
deste sábado (4) e prosse-
gue até quarta-feira (8). 
Para se inscrever, é só en-
trar nas redes sociais da 
entidade e clicar no link 
que está disponibiliza-
do (instagram.com/apa.
projetoaguia e facebook.
com/apa.projetoaguia).

“Nós voluntários do 
Águia pensamos em aju-
dar a criança e o jovem a 
ter um futuro digno, estu-
dando, priorizando facul-
dade e sempre os orienta-
mos a buscar uma profis-
são de qualidade. Com as 
novas oficinas, ajudare-
mos eles a dar um pas-
so a mais na vida. Nós te-
mos os treinos de futebol 
e de futsal, mas não pa-
ramos por aí. Sabemos 
que muitos não têm con-
dições de fazer um cur-
so pago. Por isso, fomos 

atrás de profissionais vo-
luntários para ensiná-los. 
Com mais esta ação, esta-
mos dando voos mais al-
tos em busca do sucesso 
de nossas crianças e jo-
vens em situação de vul-
nerabilidade social”, ex-
plica o fundador/volun-
tário Reginaldo Prado, 
que ministrará as aulas 
de Fotografia.

O curso de Fotografia 
Básica visa mostrar aos 
alunos os pilares da fo-
tografia, ensinando co-
mo operar a câmera fo-
tográfica profissional 
(DSLR) no modo manual: 
ISO, Velocidade, Abertu-
ra do diafragma, distân-
cia focal, profundidade 
de campo, fotometria in-
terna da câmera, tipo e 

tamanho de arquivo na 
câmera digital. Os alu-
nos terão aulas teóricas 
e práticas da história da 
fotografia, composição e 
enquadramento, equilí-
brio de cores, fotojorna-
lismo, fotografia de es-
portes, fotografia de es-
túdio, etc.

Para os amantes da 
música, o curso de Vio-

lão abordará aulas teó-
ricas e práticas sobre a 
história da música e do 
violão, entendendo as ci-
fras, primeiros acordes 
para estudar, tempo, de-
dilhado, notando as ci-
fras, exercícios de agili-
dade e acordes. 

Nas aulas de Reforço 
Escolar, a professora au-
xiliará o aluno a com-
preender melhor a ma-
téria passada na escola. 
O objetivo é fixar o con-
teúdo na mente, não de-
corando o que está sen-
do ensinado, mas sim, 
entendendo e buscando 
aplicar de alguma forma, 
em sua vida ou em ativi-
dades diárias. 

MAIS ATIVIDADES
Os voluntários do Pro-

jeto Águia realizam mais 
ações para crianças e jo-
vens em situação de vul-
nerabilidade social. Todas 
as terças-feiras, acontece 
o treino de futsal, a par-
tir das 17h, na quadra da 
CDHU-Vila São Pedro. 
Nos sábados, crianças e 
jovens aprendem técni-
cas e táticas do futebol de 
campo, das 8h às 12h, no 
campinho Arena Águia, 
na Vila São Pedro. 

Uma vez por mês, acon-
tece o Café com Conheci-
mento, que é uma ação 
de orientação, informa-
ção e aprendizado. A ins-
tituição leva um profis-
sional de alguma área pa-
ra dar uma palestra pa-
ra as crianças e jovens. 
Além das atividades re-
creativas após a palestra.

De dois em dois meses 
é realizado o AnimaHor-
to que leva brincadeiras 
antigas como bets, car-
rinho de rolimã, burqui-
nha, futebol de rua, corri-
da do saco, etc. O objetivo 
é resgatar as brincadeiras 
que fizeram parte da vida 
das crianças e jovens dos 
anos 1990 e mostrar que 
existem brincadeiras sa-
dias, para que elas não fi-
quem somente no celular, 
tablet ou computador. 

SERVIÇO
Todas as atividades 

atendem crianças e jo-
vens dos bairros Vila São 
Pedro, CDHU, Jardim Das 
Colinas, Vila Real, Vila 
Real Continuação, Nova 
Hortolândia e Orestes 
Ôngaro. Para fazer par-
te é só entrar em contato 
pelo telefone/Whatsapp 
19-97403.0829.

Projeto Águia abre inscrições para oficinas 
gratuitas de Foto, Violão e Reforço Escolar
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visa mostrar aos alunos os 
pilares da fotografia
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Sprinter capota e derruba combustível na Anhanguera
O motorista de uma Sprinter, da empresa “Tampico”, transitava no 
quilômetro 104 da Rodovia Anhanguera (SP-330), no sentido Cam-
pinas a Sumaré, e, ao atingir a alça de acesso para a Rodovia Dom 
Pedro (SP-65), tombou sobre a faixa, no início da tarde da sexta-fei-
ra (03). A faixa 3 precisou ser interditada, pois os funcionários da 
Autoban jogaram serragem na via devido ao vazamento de óleo.Polícia

Companheiro da vítima é o principal suspeito e teria 
fugido após a tentativa de feminicídio; a vítima foi 
socorrida ao HES (Hospital Estadual de Sumaré)

Uma auxiliar de lim-
peza de 49 anos foi es-
faqueada seguidas ve-
zes depois de se envol-
ver em uma discussão 
com o marido, dentro da 
própria residência, na re-
gião do Matão, em Suma-
ré, na noite da quinta-fei-
ra (02). A mulher foi so-
corrida em estado gra-
ve ao Hospital Estadual 
Dr Leandro Franceschi-
ni, onde permanecia in-
tubada na UTI (Unidade 
de Terapia Intensiva). O 
estado de saúde não foi 
informado. 

O agressor fugiu após 
o crime. Um vídeo divul-
gado nas redes sociais 
mostra o rastro de san-
gue que foi deixado por 
vários cômodos da resi-
dência da vítima. O caso 

foi registrado como ten-
tativa de feminicídio.

De acordo com a Polí-
cia Civil, as primeiras in-
formações dão conta que 
o casal teria se desen-
tendido e, em seguida, o 
suspeito pegou uma fa-
ca e atingiu a mulher. Os 
bombeiros foram aciona-
dos e levaram a mulher 
até ao hospital, onde per-
manecia internada.

Os policiais foram acio-
nados e intensificaram o 
patrulhamento na tenta-
tiva de localizar o mari-
do da auxiliar de limpe-
za, que passou a ser con-
siderado pela polícia co-
mo o principal suspeito 
do crime. 

REDES SOCIAIS
Amigos da vítima di-

vulgaram as fotos do ca-
sal e inclusive um vídeo 
que mostra os rastros 

de sangue. Pelas marcas 
deixadas no piso, pos-
sivelmente a agressão 
ocorreu na cozinha, mas 
havia manchas em todos 
os cômodos da casa, até 
na porta de entrada.

O boletim de ocorrên-
cia foi registrado e o caso 
já está sendo apurado pe-
los policiais do 4º Distrito 
Policial. Até o fechamen-
to desta edição, o agres-
sor ainda não tinha sido 
localizado.

Dezenas de mensagens 
de apoio foram deixadas 
para a vítima nas redes 
sociais. 

“Minha amiga que eu 
amo muito, você está 
nas mãos do senhor. vo-
cê com esse coração gi-
gante que tem, em no-
me de Jesus Cristo, vo-
cê vai voltar pra nós; to-
dos nós aqui do trabalho 
estamos orando por vo-

Vítima foi levada ao Hospital Estadual de Sumaré em 
estado grave após ser esfaqueada em sua residência

Auxiliar é esfaqueada pelo marido após 
discussão; vítima está em estado grave

Um adolescente de 17 
anos foi surpreendido 
com drogas pelos guar-
das municipais da Romu 
(Ronda Ostensiva Muni-
cipal), na madrugada da 
sexta-feira (03), no Jardim 
São Judas, em Sumaré. Ele 
chegou a subir em uma 
árvore para tentar se es-
conder, mas foi encontra-
do pelos guardas. Ele che-

gou a ser levado ao Plan-
tão Policial, mas foi libe-
rado aos responsáveis.

A GCM (Guarda Civil 
Municipal) informou que 
aos 30 minutos da ma-
drugada, os agentes es-
tavam na Rua das Torres 
e perceberam que um jo-
vem que estava a 100 me-
tros da equipe desapare-
ceu. Ao se aproximarem 
do local em que estava, 
os guardas o localizaram 
em cima de uma árvore.

Ele alegou aos patrulhei-
ros que tentou escapar da 
abordagem, pois estaria 
vendendo drogas. O menor 
portava R$ 20 e 25 pape-
lotes de cocaína. Nas ime-
diações, os guardas encon-
traram mais 53 porções da 
mesma droga. O adoles-
cente foi levado ao Plan-
tão Policial e liberado me-
diante o compromisso de 
ser apresentado à Vara da 
Infância e Juventude para 
acompanhamento do caso.

Adolescente sobe em árvore
para evitar abordagem policial

COM DROGAS

Drogas e R$ 20 em dinheiro foram localizados

DIVULGAÇÃO
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REPRODUÇÃO

Um possível curto cir-
cuito pode ter provocado o 
incêndio na cozinha de um 
apartamento, no Condomí-
nio Genova, no Jardim De-
nadai, em Sumaré, na tar-
de da sexta-feira (03). 

O fogo foi controlado 
por moradores que usa-
ram extintores de água 
e pó químico. Os bombei-
ros municipais e milita-
res de Americana estive-
ram no local para reali-
zarem o rescaldo. Nin-
guém ficou ferido.

De acordo com a ins-
tituição, o fogo começou 
às 12h58 e foi controla-
do às 13h50. Os bombei-
ros constataram que al-
guns móveis e micro-on-
das que estavam na co-
zinha foram destruídos. 
O levantamento dos pre-
juízos não foi informado.

Fogo atinge apartamento em Sumaré

Fogo atingiu vários cômodos do imóvel

CORPO DE BOMBEIROS DE SUMARÉ

CURTO CIRCUITO

Cristiani Azanha | SUMARÉ
cris@tribunaliberal.com.br

Um suspeito de en-
volvimento com o trá-
fico de drogas foi pre-
so perto de uma esco-
la, no Jardim Santiago, 
em Hortolândia, na ma-
nhã de quinta-feira (02). 
Dois suspeitos foram 
conduzidos ao Plantão 
Policial, mas somente 
um deles foi identifica-
do como o responsável 
pelo tráfico e ficou pre-
so. O outro abordado 
teria ido ao local para 
comprar drogas e, por 
isso, foi liberado.

De acordo com a PM, 
um denunciante en-
trou em contato com a 
corporação informan-

do sobre dois jovens 
que estariam realizan-
do tráfico de entorpe-
centes em frente a uma 
escola. Os policiais fo-
ram ao local informa-
do, onde surpreende-
ram os suspeitos que 
tinham as mesmas ca-
racterísticas informa-
das anteriormente. 

Um deles afirmou 
que vendia as drogas 
e outro era apenas o 
comprador. Mas a ver-
são não convenceu os 
policiais que decidi-
ram levar os dois para 
a delegacia. 

Com eles foram 
apreendidas 41 gramas 
de cocaína, 46 gramas 
de maconha e 14 gra-
mas de crack.

Acusado de tráfico de 
drogas é surpreendido 
em Hortolândia

FLAGRANTE

Cristiani Azanha | HORTOLÂNDIA
cris@tribunaliberal.com.br

cê, força guerreira!”, cita 
uma amiga.

Outro post deixado ci-
ta: “Como pode fazer is-
so com uma pessoas tão 
boa que só pensa em aju-

dar o próximo, é lamentá-
vel! Deus é contigo ami-
ga, você vai sair dessa em 
nome de Jesus”.

Mais uma amiga escre-
veu: “Todos os dias temos 

uma notícia de violência 
contra mulher, até quan-
do meu Deus? Estamos 
orando por ela, Deus fa-
rá um grande milagre em 
nome de Jesus.”



Júnior Baptista, mais 
conhecido como Ju-
ninho Agropesca, um 

dos maiores patrocina-
dores das equipes de fu-

tebol amador de Suma-
ré e região, esteve pre-
sente na inauguração de 
mais uma de suas lojas 
na cidade de Americana, 

o Shopping dos Animais, 
da marca Agro Pesca.

Foi uma tarde repleta de 
celebridades de Sumaré e 
região, muitos sorteios de 

brindes e várias ativida-
des para as crianças. 

“Venho aqui agrade-
cer a todos que ajudaram 
a divulgar e estiveram 

presentes na inaugura-
ção, que representou a 
realização de mais um 
sonho de levar o Shop-
ping dos Animais para 

Americana, valorizando 
ainda mais essa região 
tão querida e onde tenho 
muitos amigos,” disse o 
anfitrião.

Oitava loja do Shopping dos Animais é 
inaugurada em Americana em alto estilo

FOTOS: DIVULGAÇÃO

O UDV empatou com o 
Águia em 1 a 1, neste do-
mingo (29), na Praça de 
Esportes Antonio Clau-
dio, em Campinas, pela 
última rodada da fase de 
grupos da Copa Irdival 
Frezzato/Ases. A equipe 
do Jardim Picerno saiu 
na frente com Bruno Cor-
reia no primeiro tempo. O 
time campineiro pressio-
nou no segundo tempo e, 
na reta final, Americano 
empatou o jogo.

Com o empate, o UDV 
terminou em primeiro lu-
gar no seu grupo e quar-
to na classificação ge-
ral. Nesta posição, o ti-
me celeste vai enfrentar 
nas oitavas de final o Ve-
ra Cruz. O primeiro con-
fronto será neste domin-
go (05), em Campinas, e o 
jogo de volta será no do-
mingo (12) na Praça de 
Esportes Maria das Gra-
ças Monteiro, no Jardim 
Picerno, em Sumaré.

O R7 Picerno venceu 
de virada o Flamengo da 
cidade de Campinas pe-
lo placar de 3 a 1, na ma-
nhã deste domingo (29), 
na Praça de Esportes Ma-
ria das Graças Monteiro, 
no Jardim Picerno, em 
Sumaré. Com o resulta-
do, a equipe sumareense 
ficou com a última vaga 
disponível para fase de 
oitavas de final da Copa 
Irdival Frezzato/Ases.

Mesmo com as dificul-
dades em acertar a melhor 
formação, nos seguidos re-
sultados negativos, o R7 

nutos de jogo. A equi-
pe campineira se impôs 
como mandante e inves-
tiu nas jogadas aéreas. 
O sistema defensivo ce-
leste, bem posto e orga-
nizado, deu conta dos 
ataques dos campinei-
ros que, mesmo com a in-
tensidade, não consegui-
ram abrir o placar.

Perto do final do pri-
meiro tempo, houve uma 
virada de bola que fez 
lembrar Toninho Cere-
zo na Copa do Mundo de 
82, na Espanha, dian-
te da Itália. Desta vez o 
lateral campineiro ten-
tou atravessar a bola na 
horizontal para o lado 
oposto, o meio-de-cam-
po celeste recuperou e li-
gou rapidamente o ata-
cante Bruno Correia que, 
com um belo chute, enco-
bre o goleiro Ramon do 
Águia abrindo o placar 
em Campinas. 

O Águia foi para o se-
gundo tempo, com um 
esquema mais ofensivo 
em uma tentativa de do-
minar a partida. O UDV, 
com a vantagem no pla-
car, se postou em cam-

po para usar os contra-
-ataques, principalmen-
te nas lacunas deixadas 
pelos avanços dos late-
rais do time campineiro.

Mesmo pressionado e 
com o goleiro Tigela se 
destacando na partida 
fazendo intervenções ci-
rúrgicas, o time celeste 
do Picerno ainda chegou 
bem perto de marcar o 
gol em duas ocasiões se-
guidas, mas o goleiro Ra-
mon mostrou tempo de 
bola e elasticidade para 
evitar o gol dos atacan-
tes do UDV.

A insistência e deter-
minação do Águia em 
buscar o empate foram 
recompensadas nos mi-
nutos finais da partida. 
Na cobrança de escan-
teio do meia-atacante 
Isaias, a bola é cabecea-
da, a zaga tenta cortar, 
mas, após bater no tra-
vessão, o atacante Ame-
ricano, também de cabe-
ça, empurra para fundo 
da rede, empatando e 
dando números finais ao 
clássico regional na Pra-
ça de Esportes Antonio 
Claudio, em Campinas.

mostrou raça e determi-
nação na reta final da fa-
se de grupos, conseguiu os 
resultados em casa e ca-
rimbou o passaporte com 
uma vitória de virada por 
3 a 1 diante do Flamengo. 

Paulo Vitor abriu o pla-
car para o rubro negro, 
Luis Gustavo, Jeferson e 
Lucas Henrique fizeram 
os gols do áureo azul do 
Jardim Picerno.

O catedrático técnico 
Mirão, no final da parti-
da e após a confirmação 
da classificação para as 
oitavas, deu os parabéns 
aos jogadores que nun-
ca deixaram de acredi-
tar na reação do time na 
competição. 

Agora o R7 fará dois jo-
gos decisivos diante do 

fortíssimo e tradicional 
Parque Brasília. O primei-
ro confronto será domin-
go (05), na Praça de Espor-
tes Maria das Graças Mon-
teiro, no Jardim Picerno, 
às 10h20. O jogo de volta 
será no domingo (12) na ci-
dade de Campinas.

Outros times de Su-
maré também seguem 
na disputa pelo troféu. 
Já classificado, Unidos 
da Vila empatou com o 
Águia em Campinas em 1 
a 1 e vai enfrentar o Vera 
Cruz nas oitavas, com o 
primeiro jogo em Campi-
nas. O União Salerno, que 
também já estava clas-
sificado, folgou na roda-
da, e nas oitavas vai en-
frentar o Bangu, na Are-
na Bangu, em Campinas.

UDV empata com o Águia fora de 
casa pela Copa Irdival Frezzato/Ases

R7 Picerno vence de virada e obtém 
última vaga das oitavas de final 

Esportes Sumaré
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JOGO
Como esperado, as 

equipes estavam deter-
minadas a conseguir a 
vitória e, por isso, atraiu 
um bom público que lo-
tou a arquibancada e ar-

redores da Praça de Es-
portes Antonio Claudio, 
também conhecida co-
mo campo do Lixão. A 
equipe correspondeu às 
expectativas dos torce-
dores, com um jogo tec-

nicamente de alto nível. 
Mesmo com o empate em 
1 a 1, UDV e Águia cria-
ram muitas oportunida-
des de gol.

O Águia pressionou o 
UDV nos primeiros mi-



AAdministração do 
Cemitério da Sau-
dade publica se-

manalmente através da 
Associação Pró-Memó-
ria de Sumaré uma rela-
ção de pessoas falecidas.

Analisando estas pu-
blicações através do Fa-
cebook como também 
pelas publicações de fa-
lecimentos nos Boletins 
mensais da Associação 
Pró-Memória fizemos um 
levantamento estatísti-
co acerca dos dados pu-
blicados.

Em 2021 o número to-
tal de falecidos e sepulta-
dos no Cemitério da Sau-
dade foi de 1.848 mor-
tos, sendo 1.019 homens 
e 829 mulheres.

Assim sendo, a Vida 
Média do Sumareense 
nesse ano foi de 76,7 anos 
de vida, com maior longe-
vidade pelas mulheres do 
que pelos homens.

a maior longevidade das 
mulheres sumareenses 
em relação aos homens 
no ano de 2021.

Curiosamente dos 365 
dias do ano de 2021 ape-
nas 03 dias não ocorre-
ram falecimentos no Ce-
mitério da Saudade, que 
foram os dias: 20/08, 
23/08 e 01/11.

Segundo dados esta-
tísticos junto ao Cemité-
rio da Saudade estima-
-se que estão sepultados 
cerca de mais de 70.000 
pessoas durante todos os 
anos de sua existência.

DADOS DA COVID 
EM SUMARÉ – 2022
Conforme dados for-

necidos pela Prefeitu-
ra Municipal de Suma-
ré publicados no INSTA-
GRAM foram: notifica-

dos= 130.826, casos con-
firmados=39.218, cura-
dos=38.117, óbitos confir-
mados= 1.082 e casos des-
cartados= 91.249.

VACINAÇÃO
Dados for necidos 

pela P.M. Sumaré até 
08/04/2022 foram;

1ª dose: 241.780 2ª do-
se: 223.423

Dose única: 8.215 3ª 
dose: 117.130

4ª dose: 8.215.
Destacamos aqui o 

bom atendimento do pes-
soal ligado à Secretaria 
da Saúde de Sumaré.

REFERÊNCIAS 
BIBLIOGRÁFICAS
Boletins da Associação PRÓ-
MEMÓRIA DE SUMARÉ.
Dados fornecidos pelo Cemitério 
da Saudade de Sumaré
Dados fornecidos pela P.M. de 
Sumaré.

Cemitério da Saudade em 2008

V Falecimentos V
DE 26 DE MAIO A 01 JUNHO DE 2022

DIA 26 DE MAIO DE 2022

Elza Franco Marson, 90 anos
Ademar Pereira da Fonseca, 84 anos

Odair da Silva, 69 anos
Maria de Souza Roza, 80 anos

Dalcida de Aguiar do Nascimento, 75 anos
Tiago G. Francisco, 38 anos

DIA 27 DE MAIO DE 2022

Gilson Delmiro de Lima, 68 anos
Élio Dias Guimarães, 56 anos

DIA 28 DE MAIO DE 2022

Nelson José de Araújo, 81 anos
Izaura Amaro dos Santos, 85 anos

Osmar Lopes, 70 anos
Maria Sebastiana Santos, 80 anos

DIA 29 DE MAIO DE 2022

Não Houve Sepultamentos

DIA 30 DE MAIO DE 2022

Vitor Francisco Jordão, 83 anos
Ivanildo Bernardo da Silva, 73 anos

Djalma Ramos Cabral, 70 anos
Aparecido Constantino Alves, 81 anos

Claudinei Paulo Ciqueira, 34 anos

DIA 31 DE MAIO DE 2022

Ulisses de Souza Campos, 57 anos
Francisco Felipe da Silva, 62 anos
Alvino Antônio da Silva, 58 anos

DIA 01 DE JUNHO DE 2022

Iolanda Pacheco Giusepim, 84 anos
Marlene Regina de Lima Silva, 54 anos
Antônio Francisco de Araújo, 51 anos

Maria Olimpia Dias, 86 anos
Elias Gatti, 61 anos

Cristina de Melo Lima, 98 anos

Colaboração: Cemitério da Saudade de Sumaré

Vida média dos 
sumareenses (2021)

FOTOS: PRÓ-MEMÓRIA SUMARÉ
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Temos um acervo de 
aproximadamente 250.000 e 

documentos e 140.000 fotos. Se 
tiver interesse em preservar as 

fotos de sua família ou publicá-las, 
dirija-se ao Centro de Memória.

Estudantes, professores, 
pesquisadores e população em 

geral são sempre bem-vindos. A 
Associação Pró-Memória é uma 

entidade particular, sem fins 
lucrativos. Se você quiser ajudá-
la a se manter ou ampliar suas 
atividades, torne-se um sócio. 

Custa R$ 20,00 por mês. Por conta 
disso, você recebe um DVD com 
todo material publicado no mês 
pela imprensa local e um filme 

original de Sumaré.

Praça da República, nº 102, 
Centro, Sumaré/SP

F: (19) 3803-3016/3883-8829
promemoriasumare@gmail.com

Associação 
Pró-Memória

de Sumaré

AUTOR DO TEXTO

Júlio José Campigli 

Cronista e Diretor 
da Pró-Memória

LONGEVIDADE POR 
FAIXAS ETÁRIAS
A pessoa de maior ida-

de falecida foi de uma 
mulher com 101 anos de 
idade. Já na faixa dos 
100 anos de vida tive-
mos o falecimento de 04 
pessoas. Assim, as mu-
lheres possuíram maior 
longevidade que os ho-
mens, pois o número de 
mulheres com mais anos 
de vida superou o núme-
ro de homens; enquan-
to os homens faleceram 
mais cedo, as mulheres 
faleceram com maiores 
anos de vida, pois na fai-
xa dos 90 anos ou mais, o 
falecimento dos homens 
é quase o dobro das mu-
lheres (144 homens fa-
lecidos para 76 mulhe-
res). Portanto, as mulhe-
res sumareenses viveram 
mais do que os homens. 

A maior faixa de fale-
cimentos de sumareen-
ses em 2021 foi dos 61 aos 
81 anos de vida, com cer-
ca de 416 homens faleci-
dos e 348 mulheres.

A mortalidade de 
CRIANÇAS com menos 
de 01 ano de vida foi pe-
quena, com cerca de 13 
mortes, sendo 08 do se-
xo masculino e 05 do fe-
minino.]

Mortalidade na FAI-
XA ETÁRIA de 01 a 12 
anos de idade: nesta fai-
xa o número de falecidos 
também foi pequeno, 

apenas 10, com 07 meni-
nos e 03 meninas, o que 
demonstra bons cuida-
dos por parte dos pais 
em termos de cuidados 
e vacinações.

Mortalidade na FAI-
XA ERÁRIA dos 14 aos 
20 anos de vida: tam-
bém observamos uma 
boa longevidade para a 
faixa dos adolescentes, 
pois nesta faixa a morta-
lidade também foi peque-
na, com 15 falecimentos, 
sendo 12 rapazes contra 
03 moças.

Mortalidade na FAI-
XA DE VIDA ADULTA: 
nesta faixa de vida adul-
ta dos 21 aos 30 anos de 
idade, a mortalidade au-
mentou para 60 pessoas 
falecidas, sendo 48 rapa-
zes e apenas 12 moças. Is-
to coincide com o resul-
tado em termos de Bra-
sil, onde o falecimento de 
jovens do sexo masculino 
é maior do que os do sexo 
feminino, devido a diver-
sos fatores sociais.

FALECIMENTOS PELOS 
MESES DO ANOS DE 2021
Entre os HOMENS, os 

meses com maior núme-
ro de falecimentos fo-
ram os meses de: março 
(132 mortos), abril (110), 
maio (99), junho (130). Es-
tes meses correspondem 
aos meses do período de 
temperaturas mais frias. 

Já os meses de me-

nor número de falecidos 
ocorreram nos meses de: 
outubro (59), novembro 
(50), dezembro (58), que 
são os meses com maio-
res temperaturas médias. 

Entre as MULHERES 
os meses de maior núme-
ro de falecimentos foram: 
março (124), abril (96), ju-
nho (83), julho (82), tam-
bém corresponderam aos 
meses em que as tempe-
raturas médias são bai-
xas. Já os meses com me-
nor falecimentos foram: 
agosto (25), setembro (56), 
novembro (44(, dezem-
bro (47), também foram 
os meses com tempera-
turas médias mais altas.

A pr ior i ,  concluí-
mos que os meses mais 
frios foram os meses de 
maior número de fale-
cimentos, tanto para os 
homens como para as 
mulheres. Já os meses 
de temperaturas mais 
altas foram os meses de 
menores falecimentos. 

MULHERES SUMAREENSES 
VIVERAM MAIS EM 2021
A faixa etária dos 61 

aos 81 anos de idade foi a 
que teve o maior núme-
ro de falecimentos, tan-
to para a parte masculi-
na (416), como para a par-
te feminina (348), desta-
cando o maior número de 
falecimentos de homens 
do que do das mulheres, 
o que veio a demonstrar 



TIME DO ALLIANÇA

DOUTOR MÁRCIO

ESCOLA DO JARDIM 
MARIA ANTONIA

TÍTULOS DO RECREATIVO

Time de futebol do Clube Recreativo e Esportivo Alliança, dirigido 
por Luiz Frutuoso. Com algumas alterações, o time que vemos 

ganhou o Campeonato Distrital de Campinas na década de 1940. 
Identificamos, de pé, da esquerda para a direita: Sérgio Duarte, (...), 
Wadih Abrahão, Clodoaldo Frutuoso (Dinho), Waldemar Ferreira 

e (...). Agachados, na mesma ordem: Adolfo Menuzzo (Dido), Rubens 
Miranda (Tubo), (...), Elpídio Bazan e Zé Quental.

Márcio 
Consulin era 
um médico de 
Sumaré. Depois 
de formado 
clinicou em 
Campinas e em 
nossa cidade. 
Foi Diretor do 
Departamento 
de Saúde e 
Higiene da 
Prefeitura 
Municipal 
– órgão que 
antecedeu a 
atual Secretaria 
Municipal 
de Saúde. 
A família 
Consulin é 
tradicional 
de Sumaré. 
Faleceu no dia 
3 de maio de 
2022.

Fotografia de 27 de julho de 1986, tirada na solenidade que 
inaugurou a Escola do Jardim Maria Antonia. Vemos, da esquerda 

para a direita: Leovigildo Duarte Jr., Vanderlei Macris, Cláudio 
Roberto Mobillon, Carrol Meneghel (Prefeito de Americana), 

Dorvílio Bianchi e Manoel Sanmartin (Prefeito de Nova Odessa). 
Nessa ocasião o município era governado por José De Nadai. 

Associados e diretores do Clube Recreativo Sumaré, presentes na 
antiga sede social, no evento que lançou os primeiros títulos de 

Sócio-Proprietário, no Plano de Expansão do clube, iniciado sob 
a presidência de José de Castro Filho, que está no lado direito da 

foto. Na sequência vemos: Lázaro Milan (Lazico), Umberto Didona, 
Álvaro Ferreira (Pinguim), Alaerte Menuzzo, Francisco Silveira 

Rosa Neto, Valdemar Denver Celentano, Candinho de Nadai, 
Salomão Vilela de Camargo e João Roberto de Souza. 

ISALTINA E INDALÉCIO 

ATÍLIO RAVAGNANI

Isaltina 
Menuzzo e 

Indalécio 
Tardio 

casaram-
se no dia 

22 de 
junho 

de 1962. 
Isaltina 

era filha 
de Luiz 

Menuzzo 
e Maria 

Pedrassóli 
Menuzzo; 
Indalécio 
era filho 

de João 
Tardio 

e Adélia 
Brevilieri 

Tardio. 
Indalécio 

faleceu 
no ano de 

1998.

Atílio 
Ravagnani, 

que vemos na 
foto, é um dos 

filhos do casal 
José Ravagnani 

e Josefina 
Pelisson 

Ravagnani. 
Laurindo 

e Silvio 
Ravagnani, 

prósperos 
agricultores 

de Rebouças-
Sumaré, eram 

seus irmãos. 
Atílio faleceu 

no dia 17 de 
abril de 1994, 

com 75 anos 
de idade. 

Imigrantes 
italianos, os 

Ravagnani 
vieram para o 

Brasil em 1891.
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leitor é muito mais impor-
tante do que ser escritor.

Você tem alguma roti-
na para escrever ou escre-
ve quando surge oportu-
nidade?

Não tenho rotina fixa, 
pra mim o importante é a 
regularidade, se manter es-
crevendo diariamente, nem 
que seja um pouco por dia, 
e meus horários favoritos 
são o fim da manhã, o início 
da tarde e o entardecer. Di-
gamos que não bato ponto 
para a minha história, mas 
também ela não me dá fol-
ga. Nem sempre escrever é 
estar com as mãos sobre o 
teclado, isso acontece o dia 
inteiro: escrevo quando pas-
seio com o cachorro, quando 
cozinho, quando estou na fi-
la da padaria, quando deito 
pra dormir, quando estou no 
banho. De uma forma ou de 
outra, estou sempre pensan-
do na história, mesmo lon-
ge do computador. Então, 
dá pra dizer que, por mais 
que eu não esteja digitan-
do, estou sempre escreven-
do mentalmente.

Quanto tempo demora 
para concluir um livro?

Meus dois livros lança-
dos foram escritos em cerca 
de dois anos, tiveram pro-
cessos parecidos. Não sei se 
todos que escreverei leva-
rão esse tempo (meu atual, 
que demanda mais pesqui-
sa, está demorando mais, 
mas não me cobro em re-
lação a isso). De todo mo-
do, costumo dizer que es-
crever um romance é como 

Hoje vamos conhecer 
um pouco mais so-
bre o autor Eduar-

do Krause e sua obra “Brava 
Serena” publicada pela Du-
blinense. Krause nasceu em 
1980, em Porto Alegre. Seu li-
vro de estreia, Pasta senza vi-
no — história de amores e sa-
bores ambientada entre Bra-
sil e Itália, já na sexta impres-
são — foi escrito em Florença, 
cidade onde morou por um 
ano. Seu segundo romance, 
Brava Serena — obra na qual 
retoma a temática ítalo-bra-
sileira, prestando tributo a 
Roma e ao inesquecível Mar-
cello Mastroianni —, foi fina-
lista dos prêmios Minuano de 
Literatura e do Troféu Alci-
des Maya da Academia Rio-
-Grandense de Letras.

Vem comigo conhecer um 
pouco mais sobre esse autor:

Como a literatura en-
trou em sua vida?

Desde criança, sempre 

Dica de Leitura: 
Brava Serena

(Eduardo Krause)

entreaspas

fui ligado em manifesta-
ções artísticas, do cine-
ma ao teatro, mas confes-
so que nunca fui um leitor 
muito dedicado. Até que, lá 
pelos 30 anos, desenvolvi 
um amor tardio pela leitu-
ra, que coincidiu com um 
período em que morei em 
Florença, na Itália. É uma 
longa história, fui só para 
passar duas semanas de 
férias e acabei ficando um 
ano, em um tempo em que 
jamais pensaria em escre-

ver um livro e estava desi-
ludido com o trabalho em 
publicidade. Por lá, acabei 
me descobrindo roman-
cista e minha vida sofreu 
a melhor das reviravoltas. 
Resumo do resumo, a lite-
ratura virou paixão em um 
momento de renascimento 
para mim, e de tanto que 
me apaixonei por ler, tam-
bém acabei desatando a es-
crever. E hoje corro atrás do 
tempo perdido, tentando ler 
o máximo possível, pois ser 
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leitora compulsiva. Apaixonada 
por livros e palavras.
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Mikaelly é uma simpá-
tica influenciadora digi-
tal de Simão Dias, esta-
do do Sergipe, no Nordes-
te brasileiro. Ela possui 
atualmente 23 anos. 

Apesar de ser tão jo-
vem, teve um relaciona-
mento por 10 anos com 
um homem, entretanto, 
hoje vive um relaciona-
mento com uma mulher, 
já faz algum tempo. 

Mikaelly diz não ter 
o que reclamar da vida, 
não se arrepende de estar 
se relacionando com uma 
mulher e não liga para 
preconceito. Mesmo por-
que é ela quem paga as 
próprias contas, que tem 
que viver com a pessoa 
que lhe faz bem e não li-
ga para opiniões alheias. 

Ela diz que preten-
de ter filhos com a sua 
companheira. Uma das 
suas principais virtudes 
é o coração bom e gene-
roso: sempre estende a 
mão para quem precisa 
e não guarda mágoa de 
ninguém. 

Mikaelly diz sofrer 
com a depressão cons-
tantemente, devido a al-
gumas situações com-
plicadas que viveu ante-
riormente. Possui vários 
sonhos, entre eles, fazer 
enfermagem. Seus prin-

Mikaelly Outono...

cipais hobbies são aca-
demia e dançar. Ela diz 
não ligar para críticas se 
a música não é adequa-
da, não liga para o que 
as pessoas falam. 

Gosta muito de fa-

zer amizades, ou seja, 
se considera uma pes-
soa muito amigável. Pa-
ra quem quiser conhecer 
a Mikaelly basta aces-
sar o instagram: @mi-
kaelly6145.

participar de uma marato-
na, mas como um daqueles 
corredores que não pensam 
em ganhar a corrida, que se 
inscrevem só pelo exercício, 
sem pressa de cruzar a li-
nha de chegada.

As histórias “se escre-
vem” sozinhas ou você 
pensa na trama inteira?

Algumas partes pare-
cem se escrever sozinhas 
mesmo, é bem incrível isso, 
quando se está no auge da 
inspiração há momentos em 
que é como se o texto fluís-
se pelos dedos, só me dou 
conta do que escrevi quan-
do já está na tela, é até di-
fícil explicar. As histórias 
vão acontecendo ao mesmo 
tempo em que os persona-
gens vão se tornando mais 
familiares, é um processo 
natural. A única coisa que 
preciso ter bem determina-
da quando começo a escre-
ver um livro é o final do en-
redo. Desde a primeira fra-
se, tenho que saber como a 
história vai acabar, qual se-
rá a última linha. E chegar 
até esse final é minha meta, 
como se fosse um jogo comi-
go mesmo.

De onde vem a inspira-
ção?

De toda parte. Da minha 
esposa, de livros e filmes, do 
noticiário na TV, do passeio 
com o cachorro, das coisas 
que vejo na rua... o impor-
tante é estar aberto, dispos-
to a receber os sinais que a 
vida dá o tempo inteiro. E é 
impressionante que, quando 
estamos focados em um as-
sunto, parece que o universo 
trabalha para nos mostrar 
caminhos ou situações que 
conversam com aquilo que 
estamos pensando ou alme-
jando. Basta que estejamos 
atentos. E uma garrafa de 
vinho ao lado do computa-
dor também ajuda.

Quais são seus livros e 
autores/autoras favori-
tos?

Gosto muito das irmãs 
Bronthë (tanto dos livros, 
quanto da história de vi-
da delas), amo Jorge Ama-
do (Tocaia Grande e Capi-
tães de Areia são meus fa-
voritos), admiro a tetralo-
gia de Elena Ferrante, acho 
Tolstói imbatível (todos de-
veriam ler Guerra e Paz e 
Anna Karenina), sou fã da 
inteligência e do humor do 
português Afonso Cruz e 
me daria um aperto no pei-
to não citar A montanha 
mágica, de Thomas Mann, 
em uma lista como essa.

Tem planos para livros 
futuros?

Tenho sim, vários planos. 
Gosto de pensar que ainda 
há muitas histórias para in-
ventar e lugares da Itália pa-
ra revisitar, sempre seguin-
do essa temática ítalo-bra-
sileira. Assim como Pasta 
senza vino é minha home-
nagem a Florença e Brava 
Serena ilustra minha Roma, 
quero falar de Veneza, Na-
poli, Capri, Verona, nunca 
parando de brincar com as 
semelhanças e diferenças 
entre Brasil e Itália, exaltan-
do duas essas culturas tão 
ricas em amores, humores 
e, especialmente, sabores.

São águas de março 
fechando o verão, 
promessas 
De vida dentro do 
coração.
Mudando a estação das 
flores, das cores...das 
pessoas também.
Mês das flores, dos 
pássaros a namorar, com 
seus ninhos e mais ninhos 
a tumultuar...festejando.
Outono, 
Das flores brancas, 
vermelhas, amarelas dos 
Ipês, lindas como têm 
que ser, que lembram o 
Amor...
Lembra de você. 
Se não estás mais aqui, 
mas a tua lembrança me 
Faz outonar...sozinho.

Outono, 
Cheio de encantos com 
suas folhas secas,
Caídas pelo chão..., 
porém vivas.
Outono, 
Com essa cor carmim, 
que me deixa assim
Cheio de Amor, que 
aquece Minh ‘alma, que 
Me enche de brilho...
Olhar as folhas caídas 
no chão, não é sinal de 
tristeza, mas sim de 
vida que se renova...
recomeçando. 
Outono, de tamanha 
grandeza e beleza.

As folhas mudam de cores 
pelo ciclo 
Da vida, por ordem da 
natureza, por seu jeito 
divino 
De ser.
Com árvores nuas, o 
vento frio mostra que 
O verão se foi, que 

seus beijos deixaram 
saudades...
Que o vento que sopra leve 
no meu rosto, 
É como se fosse você me 
dizendo...estou voltando.

Com o passar dos anos, 
o cenário muda, ficando 
mais belo e colorido, onde 
as flores são as estrelas, 
com 
Os pássaros contracenando 
como atores n’um palco 
Que só contracena Amor...
mostrando-nos.

Outonar, 
É ver o céu passo a passo ir 
mudando as cores, 
Que por ordem de Deus, 
contemplam a tamanha 
beleza do entardecer... 

É amar as árvores, amar 
as flores, a terra, é viver...
Respirando o Outono.
É ganhar um presente 
divino, lindo, colorido 
e bem vivo, d’uma 
incomparável e sutil 
beleza.

Outono, 
É o mês do Amor, de viajar 
no tempo, sem saber 
quando voltar.
Perdido n’um colorido de 
coisas belas, que vem 
A nos deslumbrar, como as 
águas de março que 
Só tem promessas de vida 
no coração.
Que fecham o verão 
anunciando o Outono...
Com grande gratidão!

Edson Nascimento
Jaboatão dos 
Guararapes/PE


